
20 millones 363 mil pesos provienen de siete auditorías realizadas a la SICT.

El titular de la ASF no acudió a la Cámara Baja para presentar las auditorías.
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Durante la reunión que sostuvo este
viernes, Ricardo Monreal con candida-
turas electas en Tabasco, entre ellos el
próximo gobernador Javier May, el
morenista aseguró que tiene "conoci-
miento de la habilidad de Adán
Augusto López", quien presidirá la
Cámara de Senadores, para lograr la
mayoría calificada y aprobar la refor-
ma al Poder Judicial.

A pregunta expresa por los medios
de comunicación sobre cómo se
logrará la mayoría calificada en el
Senado, al igual que la que consiguie-
ron en las elecciones del 2 de junio en
la Cámara de Diputados, Monreal res-
pondió:

"Tengo conocimiento de la habili-
dad, de la capacidad de quien va (pre-
sidir) a estar en el Senado, es tabas-
queño y ese personaje de gran calidad
va a resolver la mayoría calificada",
dijo y posteriormente fue interrumpi-
do.

"Pues nada más hay uno, Adán

Augusto López Hernández.  
Un hombre inteligente, capaz, y

además, tiene habilidad, ingenio y
seguramente, él va a resolve", continuó
Ricardo Monreal.

Los dichos de Monreal descartan la
posibilidad de que Gerardo Fernández
Noroña, sea el coordinador de Morena
en la Cámara de Senadores.

Cabe mencionar que, durante la
semana, Noroña reclamó que no se
están respetando los acuerdos y
reprochó que no lo han incluido en el
gabinete de la virtual presidenta,
Claudia Sheinbaum, y que por justicia
le corresponde coordinar en el Senado
de la República.

EL UNIVERSAL.-                            

En la primera entrega de los informes
individuales de la Cuenta Pública 2023, la
Auditoría Superior de la Federación
(ASF) presentó 68 auditorías, 49 de cum-
plimiento, 17 de inversiones federales y
dos de tecnologías de la información y
comunicaciones, por lo que  determinó
que se debe aclarar el destino de 563
millones 636 mil pesos.

Informó que se recuperaron 42 millo-
nes 996 mil pesos, y de éstos, casi la
mitad (20 millones 363 mil pesos) en
siete auditorías realizadas a la Secretaría
de Infraestructura, Comunicaciones y
Transportes (SICT).

Del total de los más de 563 millones
de pesos que se deben aclarar, 457 millo-
nes 767 mil pesos derivaron de 36 audi-
torías realizadas al sector Educación en
las entidades del país.

Sin embargo, el titular de la ASF no
acudió a la Cámara de Diputados a pre-
sentar las primeras auditorías realizadas a
la Cuenta Pública 2023, como lo ha hecho
en ocasiones anteriores, por lo que las
diputadas Inés Parra Juárez (Morena) y
María Elena Pérez-Jaén (PAN) lo acusa-
ron de irresponsable y ser cómplice de
actos de corrupción.

"Colmenares ni corrigió, ni combatió,
no es lo suyo, lo suyo es la complacencia
a la corrupción. 

Muestra de su gestión al frente de la
Auditoría Superior de la Federación fue
una constante a la baja en las recupera-
ciones y en las auditorías, suspensión de
auditorías forenses, llegar a cero denun-

cias de hechos", dijo la morenista.
Colmenares Páramo dijo vía strea-

ming que, del total de auditorías presenta-
das este viernes, 32 corresponden al cum-
plimiento financiero y 36 al gasto federa-
lizado.

Destacó que la ASF realizó una audi-
toría a una muestra de 3.6 billones de
pesos, de la deuda del gobierno federal,
que es de 11.4 billones de pesos, es decir,
32% del total.

"En cuanto a deuda pública, por su
importancia, destaca la auditoría realizada
a la Secretaría de Hacienda y Crédito
Público, y el Banco de México, en mate-
ria de deuda pública del gobierno federal,
en la que se consideró un universo de
ingresos de 5.9 billones de pesos y una
muestra de 1.8 billones, esto es 30%. Así
como una muestra de egresos de 5.5 billo-
nes y una muestra de 1.9 billones, esto es

35%", abundó.
Destacó que el endeudamiento neto

ejercido en 2023, por 1.2 billones de
pesos, fue menor en 56 mil 387 millones
de pesos al límite autorizado en la Ley de
Ingresos de la Federación.

Gasto público se eleva 17.3%
Entre enero y mayo, el gasto neto del

gobierno alcanzó un monto de 3.77 billo-
nes de pesos, dio a conocer la Secretaría
de Hacienda.

Al restar la inflación, esta cifra equiva-
le a un incremento de 17.3% en relación
con el mismo periodo de 2023 y se trata
del mayor aumento desde que hay datos
comparables, hace 34 años.

El aumento del gasto fue consecuencia
de mayores recursos en operaciones y ser-
vicios personales, que incluye el pago de
sueldos y prestaciones de funcionarios.

El mandatario indicó que los actua-
les ministros pueden participar en la
elección.

Acepta AMLO
que relevo sea

de manera
escalonada

CONÉCTATE
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Al afirmar que el Tren Maya es un
símbolo de la transformación que deja
atrás el "insostenible" modelo neoliberal,
Claudia Sheinbaum, afirmó que la obra
ferroviaria significa la disminución de la
desigualad en el sureste mexicano.

Al acompañar al presidente Andrés
Manuel López Obrador en la ceremonia
de inauguración del Museo de Sitio de
Edzná, en Campeche, Sheinbaum señaló
que con la construcción del Tren Maya se
busca darle al sureste la misma posibili-
dad de desarrollo que otras zonas del país,
pues se concibe la inclusión y del desa-
rrollo de las sociedades.

Afirmó que el Tren Maya significa
bienestar y desarrollo con justicia para las

comunidades y pueblos mayas.
"El Tren Maya es, sin duda, uno de los

más grandes legados del presidente
Andrés Manuel López Obrador. Por
supuesto en lo tangible, es una obra única
en el mundo, los más de mil 500 kilóme-
tros de vías ferras, los modernos trenes, la
tecnología de punta, las estaciones fundi-
das en el paisaje, los hoteles para hacer un
turismo responsable y las Áreas
Naturales Protegidas de esta gran infraes-
tructura tiene otras grandes enseñanzas,
que son símbolo de la transformación,
deja atrás el insostenible modelo neolibe-
ral que tanto daño causó a la nación y
tanto sufrimiento a nuestro pueblo.

"Significa la disminución de la desi-
gualad, darle al sureste la misma posibili-
dad de desarrollo que otras zonas del
país", dijo.

Los dichos de Monreal descartan la posibilidad de que Gerardo Fernández

Noroña, sea el coordinador de Morena en el Senado.

Destapa Monreal a Adán Augusto
como coordinador en el Senado

‘Significa Tren Maya disminución de desigualdad en el sur’

Pide ASF aclarar 563 mdp 
de Cuenta Pública 2023
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"Con el pueblo todo, sin el pueblo nada.

La prosperidad es compartida o no

será", expresó Sheinbaum.

Con el comienzo de los octavos de final de la Eurocopa de las
Naciones, los equipos europeos buscarán uno de los ocho lugares

disponibles para la siguiente ronda del torneo.  
1/DEPORTIVO 

Suiza, Italia, Alemania y 
Dinamarca van por los Cuartos

“Es un hombre inteligente,
capaz, además tiene 

habilidad, ingenio y 
seguramente, él va 

a resolver"

Ricardo Monreal

En la primera entrega de la Cuenta Pública 2023, la ASF presentó 68 auditorías.

El UNIVERSAL.-                                      

El presidente Andrés Manuel López
Obrador señaló que no se opone a que
el relevo de jueces, magistrados y
ministros del Poder Judicial sea de
manera escalonada, pero que no sea
una táctica dilatoria para que pase el
tiempo.

"No me opongo, creo que lo funda-
mental es que se lleve a cabo la refor-
ma y que el pueblo participe en la
elección, prefiero que sea el pueblo a
que sean las cúpulas las que decidan".

El jueves pasado, en la inaugu-
ración de los "Diálogos nacionales
para la reforma del Poder Judicial", un
sector de la SCJN y del Consejo de la
Judicatura Federal (CJF) pidió que,
ante la inminente intención de la may-
oría para aprobar una reforma, la susti-
tución de juzgadores se realice de
manera escalonada.

En conferencia, el Titular del
Ejecutivo celebró que los ministros e
integrantes de CJF participen en los
foros, pero sobre todo que reconozcan
que hace falta una reforma al Poder
Judicial.



na muestra de que el
Poder Judicial, por más
autónomo e independi-
ente que se proclame, es
también una entidad
cuyos representantes
hacen política, es Arturo

Zaldivar, un abogado que pasó de la
academia a su despacho privado y luego
a la Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN), promovido por el
expresidente Felipe Calderón, con quien
terminó peleado, precisamente por una
supuesta presión del mandatario sobre
asuntos del máximo tribunal. Zaldívar
generó una relación con el presidente
López Obrador, mediante la cual sacó
una reforma judicial que evitó la elec-
ción de jueces, magistrados y ministros.
Este es solo un ejemplo, porque es bien
sabido que la mayoría de las y los min-
istros de la Corte suelen tener ciertas
afinidades o filiaciones políticas, aunque
griten a los cuatro vientos que “sus sen-
tencias hablan por ellos o ellas”,
sugiriendo que sus decisiones son exclu-
siva y eminentemente apegadas a lo que
dice la Constitución, sin ningún otro
sesgo.

La realidad es que los integrantes del
Pleno de la Corte siempre han hecho
política y relaciones: van a reuniones
privadas en las que se habla de todo,
incluidos los casos que están revisando;
comen con empresarios y políticos;
atienden solicitudes de senadores o fis-
cales; acuden a fiestas y bodas de
poderosos, ya sea abogados del poder o
artistas, además de que atraen casos de
la primera importancia para ciertos gru-
pos. Ese ha sido, con algunas excep-
ciones, el funcionamiento de la Corte, y
pese a todos los vicios, se ha podido
preservar el Estado de Derecho, que
tiende a favorecer al establishment. Los
abogados, los políticos y la gran mayoría
de los integrantes del Poder Judicial
saben que así funciona.

Por eso, como lo aceptaron este
jueves los ministros que participaron en
los Diálogos Nacionales por la Reforma
al Poder Judicial, se requiere una refor-
ma estructural que erradique o dismin-
uya las malas prácticas y los vicios,
empezando por el máximo tribunal.
Personalmente no estoy de acuerdo con
la elección popular de jueces, magistra-
dos y ministros, porque como lo han
expresado los colegios y barras de abo-
gados, así como los empresarios y
expertos internacionales, esto puede ser
contraproducente para el sistema judi-
cial de México. Pero todo apunta a que
ya es muy tarde para reaccionar.

Este jueves Ricardo Monreal, el
coordinador de los senadores de Morena
y quien se apresta a ser el líder parla-
mentario de ese partido en la Cámara de
Diputados a partir de septiembre,

recordó que en los parlamentos sobre la
iniciativa de reforma que envió el presi-
dente López Obrador en febrero pasado
prácticamente ningún alto mando del
Poder Judicial mostró interés en acudir,
salvo un par de ministros, pero no la
presidenta de la Corte y del Consejo de
la Judicatura Federal. “Fueron 45 foros y
no contamos con su participación como
ahora”, les restregó ayer Monreal a los
11 ministros y ministras que ahora sí
acudieron al llamado del Legislativo.

El ministro Javier Laynez, uno de los
más aplaudidos ayer en la Cámara de
Diputados, reconoció que el Poder
Judicial no ha sabido acercarse a la
gente, pero más que eso, aceptó entre
líneas que sus altos mandos han sido
soberbios e indiferentes al sentimiento
popular. Ese altivez se manifestó en
aquella celebración del Día de la
Constitución, en 2023, cuando la presi-
denta de la Corte evitó ponerse de pie
cuando habló el Presidente; o cuando
declinó la invitación del entonces secre-
tario de Gobernación, Adán Augusto
López, para hablar de los temas rele-
vantes para el gobierno federal; lo
mismo cuando reclamó por mensajes de
texto, con palabras altisonantes, la
actuación del presidente del Senado,
Alejandro Armenta, solo por mencionar
algunos ejemplos.

La respuesta de Norma Piña, impul-
sada y asesorada por ministros como
Juan Luis González Alcántara, princi-
palmente, pero también por Alberto
Pérez Dayán, Jorge Pardo y Javier
Laynez, fue de contraofensiva. No solo
eso, le doblaron la apuesta a Arturo
Zaldívar, a quien señalaron junto con sus
colaboradores –mediante una denuncia
anónima– por presunta violación a la
independencia judicial, falta de impar-
cialidad, violencia sexual, cohecho,
abuso de funciones, desvío de recursos y
enriquecimiento oculto.

Y no es que Zaldívar sea el gran
ejemplo de independencia y de impar-
cialidad, pues su rápido apoyo a
Sheinbaum y su cercanía con López
Obrador –con quien intentó prolongar su
mandato como presidente de la Corte
por dos años– lo dejarán marcado; no
obstante, a toro pasado y en el saldo de
revanchas, les ganó la partida. Esta
reforma no solo es la revancha de
AMLO; también es la de Zaldívar.

Quieran reconocerlo o no, a los min-
istros antigobierno les faltó estrategia y
tacto para defender no solo sus intereses,
sino los de todos los trabajadores del
Poder Judicial.

Posdata 1
Claudia Sheinbaum presentó al

segundo grupo de trabajo que la acom-
pañará en el gabinete presidencial. De
los cinco nombres, dos mujeres lla-
maron la atención: Luz Elena González
y Raquel Buenrostro; la primera más

cercana que la segunda.
Luz Elena González será la nueva

secretaria de Energía y Raquel
Buenrostro la titular de la Función
Pública. Son dos grandes áreas a las que
Sheinbaum ha decidido ponerles mucha
atención. El sector energético requiere
un giro completo hacia las energías
limpias y la reapertura de la inversión
privada. Y la SFP tiene a su cargo la
revisión de todos los contratos públicos
y la Oficialía Mayor del gobierno, por lo
que a su vez tendrá el control del sistema
de compras, además de la coordinación
de los titulares de las Unidades de
Administración y Finanzas. Será una
supersecretaría.

Luz Elena González es considerada
la “mujer fuerte” de Sheinbaum, por la
confianza y cercanía con la actual presi-
denta electa. El objetivo es perfilarla a
una posición política más allá del sigu-
iente sexenio, pues se le ven dimen-
siones para gobernar la Ciudad de
México.

Jesús Esteva será el nuevo secretario

de Infraestructura, Comunicaciones y
Transportes, un cargo que venía desem-
peñando ya en la Ciudad de México. Su
tarea principal será echar a andar los
proyectos de trenes de pasajeros hereda-
dos por López Obrador.

Edna Vega Rangel, actual subsecre-
taria de Ordenamiento Territorial y
Agrario, llegará al máximo cargo de la
Sedatu para echar a andar el ambicioso
plan de construir un millón de viviendas
en conjunto con el Infonavit, uno de los
programas económicos clave de
Sheinbaum.

Y David Kershenobich, el nuevo
secretario de Salud, también tiene las
credenciales para asumir la titularidad
de esa dependencia. Acompañó a
Sheinbaum y a Juan Ramón de la Fuente
en los denominados “Diálogos por la
transformación”, y se daba por descon-
tado que ocuparía esa cartera.

Con estos nombramientos,
Sheinbaum sigue poniendo su sello en el
gabinete. Luz Elena, Jesús Esteva y
David Kershenobich son completamente
de su equipo. Raquel Buenrostro y Edna
Vega son herencia de AMLO, pero tam-
poco se consideran al 100% obradoris-
tas.

l tráfico de personas, sustan-

cias ilícitas y armas son

actividades que frecuente-

mente están interconectadas

y son operadas por organiza-

ciones criminales en abierto

contubernio con autoridades de los tres

niveles de gobierno. El caso de la frontera

México-Estados Unidos representa un

negocio significativo y multifacético con

serias implicaciones económicas, sociales

y de seguridad bilaterales. Ejemplos han

sobrado estos últimos años.

La relación entre ambos países sufre

una tensión latente desde los inicios de

esta administración y los disparadores del

conflicto han estado íntimamente rela-

cionados con la esfera de la seguridad y

del Estado de derecho; y el quid pro quo

ha sido una condición sine qua non para

lograr reducir los niveles de presión. ¿Ha

sido suficiente?

López Obrador ha jugado sus cartas en

materia migratoria colocando a Biden en

lugares incómodos y en la actual coyuntu-

ra electoral estadunidense, esto se vuelve

epicentro de narrativas.

El fracaso absoluto del gobierno mexi-

cano en materia de seguridad —herencia

maldita para la administración de

Sheinbaum obligada a dar resultados en el

corto plazo— sigue encendiendo las aler-

tas en los tableros geopolíticos y es uno de

los pilares sobre los cuales Donald Trump

edificó su relato los cuatro años en que

gobernó y hoy serán puntos de partida y

quizá de inflexión en los meses venideros.

La posibilidad de una victoria republi-

cana en noviembre próximo es un esce-

nario que México debe estar consideran-

do, los factores son múltiples y hay que

estar preparados para enfrentar panoramas

adversos, sólo así se entendieron los

primeros nombramientos del gabinete de

la presidenta electa. La urgente necesidad

de enviar señales con perfiles que tran-

quilicen y no alteren más los ánimos en

los mercados, inversionistas y en las áreas

estratégicas del principal socio de México

fue prioridad. Jugar con la demencial idea

de desaparecer organismos autónomos

que serían una clara violación al TMEC

—que arrastra ya con varias disputas com-

erciales— va a exponer al gobierno

entrante a ser demandado por Estados

Unidos y Canadá y a iniciar con el pie

izquierdo una relación tortuosa, difícil y

compleja.

En el río revuelto de los intereses esta-

dounidenses y en el marco de la elección

presidencial navega en el fondo el caso de

la audiencia de la sentencia contra Genaro

García Luna aplazada en varias ocasiones

y que el juez Brian Cogan anunció final-

mente que será el 9 de octubre cuando se

lleve a cabo la determinación de la misma.

El asunto tiene varias aristas que

pegarán en la línea de flotación política en

México y el timing, que dice todo del

fondo y la forma, se da cuando Sheinbaum

haya rendido protesta en el Congreso

como presidenta.

Quizá por ello López Obrador se subió

con estridencia al tema hace un par de días

sugiriendo la posibilidad de que García

Luna se vuelva testigo protegido “..y

señale a todos sus colaboradores y

explique cómo permitió que la adminis-

tración de Felipe Calderón se convirtiera

en un narcogobierno...”

No deja de ser curioso que no se sopese

la posibilidad de que en caso de que

García Luna se vuelva testigo protegido y

suceda un efecto dominó, se siente un

precedente para México.

ue útil sería para el
país, para su futuro,
que la Presidenta
Electa hiciera reflex-
iones sobre las ideas
que aquí expondremos
y las transmitiera a sus
compañeros de partido

que se encuentran en el Legislativo.
No dudo, ni un momento que las pre-

ocupaciones aquí externadas las pueden
tener muchos legisladores de ambas
Cámaras; confiemos en que su patrio-
tismo por el bien del país evite que sin
cambiar una coma aprueben esa inicia-
tiva presidencial.

El presidente Adolfo López Mateos
envió una iniciativa cuando estaba cer-
cano el fin de su sexenio, para crear la
figura de los “diputados de partido”.

En la iniciativa con la que hizo la

propuesta de esa modificación constitu-
cional, señaló que consideraba nece-
sario que pudieran tener representación
las fuerzas minoritarias que agrupadas
en partidos políticos, representaban cor-
rientes que deberían ser escuchadas, y
que no estuviera solo la presencia de un
partido político.

De esa manera en 1963, se presentó
la iniciativa que mencionamos, en vir-
tud de la cual los partidos podrían
acreditar diputados por los porcentajes
que obtuvieran en la votación nacional.

Se señaló que por el 2.5% tendrían
derecho a cinco diputados, y después,
por cada 0.5% a un diputado más. De
esa forma, en 1964 que fue la primera
elección en que se aplicó esta reforma,
el PAN tuvo 20 diputados; el PPS, 9, y
el PARM 5. Llegaron a esas curules
destacados militantes de sus Partidos.
Por Acción Nacional, Adolfo Christlieb
Ibarrola; por el Popular Socialista,

Vicente Lombardo Toledano; y por el
Auténtico de la Revolución Mexicana,
el general Juan Barragán. Estos diputa-
dos integraron la XLVI Legislatura, que
fue la primera en el gobierno de Díaz
Ordaz. La misma figura de diputados de
partido prevaleció en ese gobierno y en
el de Echeverría y en la primera legis-
latura de López Portillo.

Con este Presidente, se creó la figura
de los diputados plurinominales. La
Cámara tendría 300 diputados uninomi-
nales, que serían quienes triunfaran en
los distritos electorales en los que fuer-
an postulados, y 200 serían los pluri-
nominales, que alcanzarían esa repre-
sentación por los porcentajes que obtu-
vieran los partidos que los postularan.
Este procedimiento implicaba la elabo-
ración de listas en las demarcaciones
electorales en que se dividía la
República. 

Lo trascendente de esta reforma es

que se seguía reconociendo a las
minorías su derecho a forma parte de la
Cámara de Diputados.

Posteriormente, en 1996 y en 2016,
se hizo una reforma constitucional para
crear la figura de los senadores de
primera minoría que eran los que en la
votación directa hubieran obtenido el
segundo lugar y los senadores que lle-
garan por los porcentajes obtenidos por
sus partidos, en un número de 32, con lo
que el Senado se integra con 128
senadores.

Ahora refirámonos a otro López, a
López Obrador, que como dije, destruye
la democracia al quitarle presencia y
voz a las minorías.

Con la reforma de López Obrador,
desaparecen los diputados plurinomi-
nales, como también los senadores de
primera minoría y los de la lista
nacional. 

Solo serán legisladores quienes
obtengan mayoría de votos en las elec-
ciones. Tiene la seguridad de la mayoría
de su partido, para tener un Congreso
obediente y sumiso como a él le gusta,
que le heredará a su sucesora. Una dic-
tadura apoyada por sus incondicionales
partidarios.

n el juego de ajedrez el
perdedor queda inmovilizado y
el juego termina. En política el
juego nunca acaba y si el
perdedor es anulado llega la
tiranía y se incita a su némesis,

la rebelión. Cuando la garantía de permanen-
cia en el juego que otorga la democracia se
pierde es porque la democracia ha desapareci-
do.

Entre el día de la elección y el día en que la
nueva presidenta ocupe la silla del águila
median dos procesos postelectorales que serán
motivo de conflicto por ser un avasallamiento
de las minorías que representan alrededor del
45 por ciento de los votos para el Congreso. El
primero es la sobre y la subrepresentación en
ambas cámaras y el segundo es la permanen-
cia en el cargo del presidente saliente durante
el primer mes de la nueva legislatura. Ambos
procesos tienen su origen en la persistencia
del autoritarismo por evitar el arribo completo
a la democracia política. Sin alargar la histo-
ria, el primero data de 1986 cuando se
establece la “cláusula de gobernabilidad”,
momento en el que el partido hegemónico, el
PRI, quería evitar el “gobierno dividido” (un
presidente sin mayoría en el Legislativo),
porque en tal caso negociar con la oposición
era obligado. El segundo proviene de la refor-

ma política de 2014 que redujo de tres meses
a uno el intervalo entre la instalación de la
nueva legislatura y la toma de posesión del
presidente. Este segundo factor es otro residuo
de la presidencia hereditaria que servía para
que el titular saliente (siempre con mayorías
en el Congreso), completara o impusiera
medidas con o sin el acuerdo del presidente
entrante.

Ambos vestigios del antiguo régimen han
colonizado el pathos de la 4t y son las her-
ramientas con las que pueden clausurar el
ciclo democrático iniciado en 1997. Si se inte-
gran las cámaras malinterpretando el artículo
54 (fracciones IV y V) de la Constitución y, en
vez de asignar diputaciones y senadurías de
representación proporcional según la votación
obtenida y los límites que ordena la
Constitución, se admite una sobrerrepre-
sentación mayor al 8 porciento permitido ten-
dremos cámaras con un desequilibrio formida-
ble que podría significar la asignación del 75
porciento de curules a los partidos que obtu-
vieron en total el 54.7 porciento de la votación
correspondiente y solamente el 25 para los
partidos que obtuvieron el 45. Si se impone
esta interpretación fraudulenta, la distribución
de asientos representaría una brutal vuelta
atrás de la evolución democrática que sostuvi-
mos en favor de la mayor correspondencia
entre número de votos y número de represen-
tantes. Los ganadores quedarían sobrerrepre-

sentados por el doble de curules permitidas
por la Constitución, mientras que los perde-
dores quedarían subrepresentados en la misma
proporción. El contrasentido se entiende
mejor si se asume que la “gobernabilidad” no
está en riesgo pues los ganadores tienen may-
oría, por lo que una supermayoría serviría úni-
camente con el fin de aplastar a la oposición y
restaurar el autoritarismo.

A lo anterior se añade la otra pretensión
agregada artificialmente a la elección del 2 de
junio. Ese día la ciudadanía estaba llamada a
elegir un nuevo gobierno, no una Asamblea
Constituyente. Sin embargo, el presidente
inyectó ilícitamente esta idea en la campaña,
de tal modo que en el fatídico septiembre que
le quedará de mandato pueda conjuntar la
sobrerrepresentación antidemocrática con el
golpe final a la democracia constitucional que
representan las reformas constitucionales que
reconfigurarían todo el sistema político.

El desequilibrio radical que se produciría
en este escenario está a la vista. La mayoría se
impondría sobre las minorías haciendo a un
lado la voluntad de casi la mitad de los
votantes y se restauraría el sistema en el que el
ganador se lleva todo y los perdedores se
quedan sin poder alguno. Sería una regresión
de 180 grados. 

En términos reales, giraríamos de la pro-
porcionalidad de la representación ciudadana
que avanzó en la transición democrática al sis-
tema de desigualdad política radical que con-
tienen los sistemas autoritarios y hegemóni-
cos.

sábado 29 de junio de 2024

Plan C

¿Jaque mate a los perdedores?

Mario Maldonado

Francisco Valdés Ugalde
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Zaldívar vs Piña: la otra revancha

Los tres López¿Un precedente
llamado
García Luna?
Marcela Gómez Zalce

Everardo Moreno Cruz
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Cd. de México/El Universal.-                            

Luego de que Carlos Loret de Mola
escribió "El futuro de los hijos del
Presidente", el hijo mayor del mandatario
Andrés Manuel López Obrador, José
Ramón López Beltrán, le respondió al
periodista.

A través de sus redes sociales, López
Beltrán expresó que aunque le da "flo-
jera" contestarle al periodista, le contestó
con "poquito" de su tiempo a "las calum-
nias".

"A lo que comentas de la casa que se
rentó en un barrio de clase media a las
afueras de Houston, ya fue aclarado con
pruebas e investigaciones serias tanto
norteamericanas como mexicanas".

"Por cierto, cuando sacaste ese cuen-
to, perdón, ‘reportaje’, ya no vivíamos
ahí desde hacía más de un año y medio.

No veo la corrupción ni el conflicto de
interés al rentar una casa con una alberca
con dinero de nuestro trabajo honesto.

No me la prestaron ni mucho menos
me la regalaron", dijo el hijo del
Presidente.

"Así que, por favor, ahórrate tus men-
sajes moralinos que no tienes ningún
gramo de autoridad para darlos", agregó
al señalar que sigue trabajando en ‘Kei
Partners’.

Karolyn Adams, esposa de José
Ramón López Beltrán, también publicó
en sus redes sociales que los siguen
calumniando de "actos de corrupción"

por la casa que rentó en Texas y que la
empresa Bake Hughes reconoció que un
exempleado era el dueño de la propiedad.

"Sus afirmaciones carecen de prue-
bas, sentido, argumentos y fundamentos.

¿Dónde está la evidencia de algún
contrato? Solo alquilé una casa, sin cono-
cer a su propietario y mucho menos su
ocupación laboral (...) Pagué renta, no
viví gratis ni mucho menos me la
regalaron. ¿Cómo se relaciona esto con la
corrupción?", escribió Adams.

"Que quede claro de una vez por
todas, siempre he trabajado y jamás he
sido ventajosa ni le he robado nada a
nadie (...) Así que no pierdan tiempo
tratando de encontrar algo que no existe.
No somos corruptos!", añadió.

Cd. de México/El Universal.-                

La Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) lanzó una advertencia
respecto a la iniciativa de reforma con-
stitucional al Poder Judicial, alertando
que más de 3 millones de casos en
revisión podrían quedar estancados si se
lleva a cabo una sustitución abrupta de
jueces y magistrados. 

La advertencia surge del análisis
interno titulado "Problemas asociados
con la iniciativa de reforma constitu-
cional del Poder Judicial", presentado el
5 de febrero de 2024.

El documento señaló que el sistema
judicial en México colapsaría si la refor-
ma se aprueba en sus términos actuales.

Más allá de la afectación a millones

de casos, la SCJN destacó que la reforma
podría incurrir en violaciones a obliga-
ciones internacionales, derechos labo-
rales y ocasionar un proceso electoral
innecesario con un costo superior a los
30 mil millones de pesos. 

También advirtió sobre resoluciones
apresuradas por parte de jueces que
temerían ser sancionados si no cumplen
con el plazo de seis meses para resolver
casos.

Actualmente, el Poder Judicial de la
Federación (PJF) se compone de 932
órganos jurisdiccionales que requieren
de mil 580 titulares (jueces y magistra-
dos), y en total emplea a 54 mil 388 per-
sonas, según el Censo Nacional de
Impartición de Justicia Federal del
INEGI 2023.

Durante 2023, el PJF recibió un mil-
lón 473 mil 133 asuntos y resolvió un
millón 413 mil 724, lo que significa que,
en promedio, cada juez resolvió 895
casos.

Los poderes judiciales locales, con 5
mil 315 órganos jurisdiccionales y
administrativos, resolvieron en 2022 un
millón 320 mil 702 de los 2 millones 154
mil 768 asuntos ingresados. 

Esto implica que cada juzgador
estatal fue responsable de resolver 428
asuntos en promedio.

El informe destaca que la elección
popular de jueces interrumpiría todos los
procesos penales en curso, comprome-
tiendo la continuidad y conclusión de
alrededor de 3 millones de casos judi-
cializados anualmente en México. 

Cd. de México/El Universal.-                              

Alicia Bárcena, titular de la Secretaría

de Relaciones Exteriores (SRE), viajó

este viernes 28 de junio a Honduras

para participar en la conmemoración

del 15 aniversario del golpe de Estado

de 2009 en ese país.

En su estancia en Honduras, la can-

ciller Bárcena tiene contemplado

reunirse con la presidenta Xiomara

Castro y con el secretario de

Relaciones Exteriores de ese país,

Enrique Reina a quienes extenderá los

saludos del presidente Andrés Manuel

López Obrador.

El gobierno de Honduras recordó

que este día se conmemoran 15 años

del fatídico golpe de Estado en contra

del expresidente Manuel Zelaya.

"Un evento que truncó la voluntad

democrática del pueblo hondureño y en

donde nació la resistencia que convir-

tió a Honduras en un testimonio vivo

de la fuerza del pueblo unido que

durante 15 años perseveró en la lucha

por la justicia y la libertad, hasta alcan-

zar la victoria de la mano del conductor

de la unidad popular, Manuel Zelaya y

hoy junto a la Presidenta Xiomara

Castro estamos construyendo una

Patria con democracia, justicia y paz",

mencionó el gobierno hondureño.

Esta conmemoración será celebrada

en el Instituto Central Vicente Cáceres,

en Tegucigalpa.

Cd. de México/El Universal.-                            

Las diputadas Inés Parra Juárez (Morena) y

María Elena Pérez-Jaen (PAN) denuncia-

ron una mala gestión de David

Colmenares, como titular de la Auditoría

Superior de la Federación (ASF), y lo

acusaron de ser cómplice de actos de cor-

rupción, por lo que lo calificaron como la

"era de la complicidad".

Previo a la Primera Entrega de los

Informes Individuales de la Cuenta Pública

2023, que realizó el auditor superior David

Colmenares, vía streaming, a la Comisión

de Vigilancia de la Auditoría Superior de la

Federación, ambas legisladoras descalifi-

caron la labor de la ASF y las auditorías

presentadas, al señalar que tienen cifras

"maquilladas".

La diputada Parra Juárez comparó los

sexenios de los ex presidentes priistas

Carlos Salinas de Gortari y de Enrique

Peña Nieto con la de Andrés Manuel López

Obrador, en materia de corrupción.

Por su parte, la diputada María Elena

Pérez-Jaen (PAN) aseguró que la ASF "ha

sido secuestrada por intereses políticos,

bajo la pésima gestión de David

Colmenares".

Durante la presentación de los informes

individuales, el titular de la ASF, David

Colmenares, defendió su trabajo y las audi-

torías entregadas, y dijo que se le ataca con

fines políticos; y aseguró que su gestión se

basa en los resultados.

"El tema es que siempre que hay cam-

bios de gobierno, se ha intentado a veces

politizar nuestro trabajo y utilizarlo como

tema de propaganda política, y finalmente

los resultados van a quedar, no podemos

comparar circunstancias del pasado con el

presente", dijo.

Comparte subsecretario fotos de
búsqueda de los 43 normalistas

la SCJN advirtió sobre los altos costos del proceso de elección popular de
la Judicatura federal y estatal, estimados en más de 30 mmdp.

José Ramón López Beltrán, hijo mayor del presidente, respondió al peri-
odista a través de la red social ‘X’.

Acusan a titular de la ASF de ser cómplice de 'corrupción'

La canciller tiene contemplado reunirse con la presidenta Xiomara Castro y con
el secretario de Relaciones Exteriores.

Participa Bárcena en 
conmemoración de golpe 

de Estado en Honduras

Las diputadas Inés Parra Juárez y
María Elena Pérez-Jaen denunciaron la
gestión de David Colmenares.

Responde López Beltrán por casa en Houston

'Sustitución abrupta en el PJF provocaría un colapso’

Cd. de México/El Universal.-                

A tres meses de que se cumplan 10 años

de la desaparición de los 43 estudiantes de

Ayotzinapa, el subsecretario de Derechos

Humanos, Población y Migración de la

Secretaría de Gobernación (Segob),

Arturo Medina Padilla, asistió a trabajo de

campo en Cocula e Iguala.

El subsecretario Medina destacó las

"acciones permanentes" de búsqueda

instruidas por el presidente Andrés

Manuel López Obrador y compartió imá-

genes de las tareas en campo para

localizar a los normalistas.

"En el gobierno de México, la verdad,

justicia, memoria y la no repetición son

los fundamentos que guían nuestro actuar,

usando el máximo de nuestra capacidad y

recursos para localizar a los jóvenes desa-

parecidos de la Normal Rural 'Raúl Isidro

Burgos' de Ayotzinapa", dijo.

Medina Padilla señaló que todos los

días, los equipos de profesionales y espe-

cialistas trabajan "de sol a sol" en las tar-

eas de búsqueda en campo, en coordi-

nación con la Fiscalía General de la

República (FGR), Secretaría de la

Defensa Nacional, Guardia Nacional,

Comisión Nacional de Búsqueda y autori-

dades estatales.

Apenas el miércoles, padres de los 43

normalistas desaparecidos en Iguala man-

ifestaron que la FGR, mediante su área de

servicios periciales, está intentando

aplicar un método experimental de identi-

ficación genética por vía mitocondrial a

diversos restos óseos.

Señalaron que, según la Fiscalía, los

restos óseos pueden estar relacionados

con la investigación, sin la intervención

del Equipo Argentino de Antropología

Forense (EAAF) ni del Instituto de

Medicina de la Universidad de Innsbruck,

Austria.

Esto, incumpliendo el acuerdo con los

padres y madres sobre la presencia de los

equipos que cuentan con su confianza aun

cuando en el pasado este método condujo

a resultados equívocos.

Caso Ayotzinapa
El caso Ayotzinapa, continúa siendo

un tema de intensa investigación y con-

troversia. 

Un grupo de expertos independientes

ha revelado la existencia de cerca de

23,000 mensajes de texto interceptados

por la DEA, que fueron compartidos

recientemente con el gobierno mexicano.

Estos mensajes ofrecen detalles sobre el

secuestro y ejecución de los estudiantes

en Iguala  . 

Asimismo, se denunció la complici-

dad de las fuerzas de seguridad en la

desaparición de los estudiantes, lo que ha

provocado que el Grupo Interdisciplinario

de Expertos Independientes (GIEI) se

retire del país debido a la opacidad y las

irregularidades encontradas

Arturo Medina Padilla subrayó que el gobierno usará todos los recursos
necesarios para localizar a los estudiantes de Ayotzinapa. 

Padres de los estudiantes desaparecidos criticaron a la FGR por 
intentar un método experimental de identificación genética

En el gobierno de México, la

verdad, justicia, memoria y la

no repetición son los 

fundamentos que guían

nuestro actuar”

Arturo Medina Padilla

“
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Sonora/El Universal.-                          

El Juzgado 1 de Distrito admitió la
demanda de amparo para analizar la
constitucionalidad del decreto del gob-
ernador Alfonso Durazo publicado el 4
de junio en el Boletín Oficial del
Gobierno del Estado, en el cual se
expropian 7 predios, incluido el
inmueble en ruinas de la Guardería
ABC.

Gabriel Alvarado, representante
legal del grupo Manos Unidos por
Nuestros Niños compartió la suspen-
sión, medida cautelar dentro del juicio
de amparo que ordena suspender los
efectos legales del decreto. 

Es decir, no se puede hacer nada por
el momento.

El decreto fue publicado en el
Boletín Oficial del Gobierno del
Estado, en víspera del 15 Aniversario
del incendio de la Guardería ABC,
donde murieron 49 menores y 24 más
quedaron con quemaduras hasta en el

80% de su cuerpo.
Este documento refiere que por

causa de utilidad pública se expropi-
aron siete bienes inmuebles, entre ellos
donde se encuentran las ruinas de lo
que fue la Guardería ABC.

Argumenta "que mediante escrito
presentado por las madres y padres de
familia de las víctimas del incendio de
la Guardería ABC, solicitaron al
Titular del Ejecutivo del Estado a mi
cargo, la adquisición de los predios
dentro de la manzana 2, zona 17, entre
los que se encuentran el inmueble
donde acontecieron los hechos del 5 de
junio de 2009, sito entre las calles De
los Mecánicos, De los Ferrocarrileros,
De los Vaqueros y Periférico Sur, en la
colonia "Y" Griega, en la Ciudad de
Hermosillo, Sonora, el cual tiene una
superficie de 7,814.795 metros cuadra-
dos (siete mil ochocientos catorce
punto setecientos noventa y cinco),
con la finalidad de que sean utilizados
para la creación de un espacio público

que contendrá como eje central el
proyecto de la construcción de un sitio
de memoria en honor a las víctimas".

El Gobierno del Estado de Sonora,
destinará los bienes inmuebles
expropiados, a la acción urbanística
definida como mejoramiento del
Centro de Población, consistente en la
creación de un espacio público, que
será un área de equipamiento urbano,
donde se realizará la construcción de
un Sitio de Memoria que se denomi-
nará ABC".

Este, comprende un monumento
conmemorativo a las víctimas del
incendio de la guardería del mismo
nombre, mismo que se integrará por un
museo para la exposición permanente
de la historia de la tragedia, el cual
contará con tres salas de exposición, de
las cuales, dos se dedicarán a exposi-
ciones permanentes y una sala para
exposiciones temporales con temáticas
diversas.

Además, un pabellón el cual tam-

bién será utilizado para exposición al
aire libre; un anfiteatro que será uti-
lizado para acoger espectáculos en el
que se realizarán encuentros culturales
diversos. Asimismo, se instalará un
jardín botánico donde se exhibirán
diferentes especies de flora endémica.

Además en este espacio público se
situará una parada de autobús urbano
para dejar o recoger pasajeros, lo que
beneficiará a los visitantes que uti-
lizarán este medio de transporte. 

Dicha obra servirá como recordato-

rio permanente a las autoridades de los
tres niveles de Gobierno, de la
obligación de prevenir, proteger y
garantizar a los ciudadanos (sociedad)
que no vuelvan a ocurrir este tipo
acontecimientos que constituyen viola-
ciones graves de derechos humanos.

Esta medida se considera como una
acción de satisfacción social, con la
finalidad de honrar la memoria de los
afectados, así como contribuir a la ver-
dad, la justicia y resarcimiento sim-
bólico a las víctimas, dice el decreto.

Jalisco/El Universal.-                        

Legisladores del partido Morena han
anunciado que presentarán un punto
de acuerdo en la Comisión
Permanente del Congreso de la
Unión, con el objetivo de exhortar a
autoridades federales, estatales y al
Senado de la República a revisar la
imposición de funcionarios de
Movimiento Ciudadano en el munici-
pio de El Salto, Jalisco. 

Esta medida responde a la sindical-
ización de aproximadamente 500 tra-
bajadores vinculados al partido MC,
estrategia empleada por funcionarios
salientes para asegurar sus puestos
después de la llegada del nuevo gob-
ierno municipal de Morena este año.

En el documento presentado se

detalla cómo los funcionarios
salientes, afiliados a Movimiento
Ciudadano, han optado por sindi-
calizarse como una forma de proteger
sus cargos ante el cambio de adminis-
tración. 

Por lo que el movimiento ha gener-
ado controversia, siendo calificado
por legisladores y dirigentes de
Morena como un intento de "agan-
dalle" de posiciones clave en la
gestión pública.

Uno de los principales impulsores
de esta estrategia es la regidora
Carolina Ávila, quien según los
informes, lidera los esfuerzos para
crear un sindicato "blanco y al vapor",
con la intención de mantener a los
empleados bajo la protección sindical
hasta el fin de la actual adminis-

tración. Este acto, según los legis-
ladores de Morena, busca entorpecer
la transición y el proceso de transfor-
mación que la presidenta electa por
Morena, María Elena Farias, pretende
implementar en El Salto.

Además de asegurar beneficios a
largo plazo para los empleados de
Movimiento Ciudadano, la sindical-
ización se percibe como un intento de
mantener influencia y control sobre
los recursos públicos del municipio. 

Esta situación ha llevado a legis-
ladores de Morena a solicitar una
revisión exhaustiva por parte de las
autoridades competentes, con el fin de
garantizar un proceso de transición
gubernamental transparente y justo
para los habitantes de El Salto,
Jalisco.

Cd. de México/El Universal.-                             

Este año, los estudiantes de primaria de
México ya pueden comenzar a contar
los días para sus esperadas vacaciones
de verano.

Según el Calendario Escolar 2023-
2024 de la Secretaría de Educación
Pública (SEP), el último día de clases
será el martes 16 de julio de 2024. El
inicio oficial de las vacaciones de ver-
ano está marcado para el miércoles 19
de julio.

Semanas antes de la conclusión de
las clases, la SEP publicó el calendario
escolar 2023-2024, el cual incluye los
días de descanso, fechas importantes y
periodos vacacionales. En esta ocasión,
te informamos sobre las fechas clave
para el próximo ciclo escolar y cuándo
los estudiantes de la SEP podrán dis-
frutar de sus vacaciones.

El calendario oficial de la SEP
establece que las vacaciones de verano
comenzarán el 16 de julio. Este día
marca el inicio del periodo vacacional
para el ciclo escolar 2023-2024, el cual
se extenderá por cinco semanas antes
del regreso a clases en agosto, brindan-
do a los alumnos un total de 35 días de

descanso.
Es importante mencionar que antes

del inicio de las vacaciones, se han pro-
gramado actividades específicas para
el personal docente. Estas incluyen tres
días de consejo técnico escolar y un
taller intensivo de formación continua,
programados para los días 17, 18 y 19
de julio. Aunque es posible que los
estudiantes no sean convocados a
clases en esos días, ya que el lunes 15
de julio se destinará a la entrega de
boletas y el viernes 12 de julio no habrá
clases debido a la descarga administra-
tiva de los maestros.

El último día en que los estudiantes
asistirán a clases será el jueves 11 de
julio. Las ceremonias de graduación
dependerán de cada escuela, por lo que
se recomienda a los padres estar aten-
tos a las indicaciones de la dirección
escolar.

El regreso a clases está programado
para el lunes 26 de agosto de 2024,
cuando los estudiantes comenzarán el
nuevo ciclo escolar 2024-2025.

Es importante que los padres
revisen el nuevo calendario escolar
para estar al tanto de las fechas impor-
tantes y prepararse con anticipación.

Morena alista exhorto por 'agandalle' de cargos de MC

El decreto del gobernador expropia siete predios, incluido el de la Guardería
‘ABC’, para crear un memorial en honor a las víctimas del incendio.

Admite Juez amparo contra decreto
de expropiación de Alfonso Durazo

La gobernadora de Campeche destacó que, el presidente Andrés Manuel
López Obrador ha visitado la entidad por lo menos 60 veces.

Calendario SEP: ¿Cuándo salen de
vacaciones los niños de primaria?

Los estudiantes que se preparan para sus vacaciones de verano, comen-
zarán el 19 de julio.

Eres una mujer de lucha, nacida para ser luz: Layda Sansores
Cd. de México/El Universal.-                         

Durante su visita a Campeche como
parte de la tercera gira con el presidente
Andrés Manuel López Obrador, la virtual
presidenta electa, Claudia Sheinbaum, se
reunió con Layda Sansores, mandataria
estatal.

En redes sociales, Layda Sansores ase-
guró que quedará escrito en la historia de
México "con letras de jade" que
Sheinbaum será la primera mujer presiden-
ta de México.

Cabe mencionar que López Obrador,
en compañía de la virtual presidenta, inau-
gurará el nuevo museo de sitio en la zona
arqueológica de Edzná, en Campeche, este
es uno de los nueve nuevos museos de sitio
y 29 centros de atención a visitantes que
habrá en las zonas arqueológicas que hay a
lo largo de los mil 500 kilómetros de ruta
del Tren Maya.

Además, el presidente Andrés Manuel
López Obrador presumió que el triunfo
electoral de la candidata ganadora de las
elecciones presidenciales Claudia

Sheinbaum lo dejó muy fortalecido y con-
tento.

"Llevó más de 20 días muy contento,
muy fortalecido, me ayudó, puede ser que
no esté también de la carrocería, pero tengo
motor nuevo", presumió, el mandatario al
inaugurar el museo de sitio de la zona
arqueológica de Edzná, en Campeche,
acompañado por la virtual presidenta, la
gobernadora Layda Sansores, los titulares
de la Sedena y el INAH. 

Destacando que que en los pasados
comicios se cayeron muchos mitos.

Comenzará PAN proceso de renovación tras derrota electoral
Cd. de México/El Universal.-                        

El Partido Acción Nacional (PAN) arran-
cará este sábado con su Consejo Nacional
el proceso de renovación de la actual diri-
gencia que encabeza Marko Cortés,
después de su peor derrota electoral, con
un instituto "herido de muerte" en el que
la disyuntiva es transformarlo a fondo,
abrirlo a la ciudadanía o que este trance
sea una simulación operada por
"padroneros" y grupos de poder que lo
llevarán a sus funerales.

Exdirigentes del PAN y politólogos
expusieron que el riesgo no sólo es elegir
a un presidente del partido a modo que
administre la derrota y que nada cambie,
lo que llevaría al partido a pasar de ser un
contrapeso al poder, de ser la principal
fuerza opositora, a un instituto marginal
que incluso pueda ser rebasado por
Movimiento Ciudadano o fuerzas políti-
cas emergentes.

Gustavo Madero, expresidente del
PAN, urgió a los actuales dirigentes a
tomar acciones radicales, con una
autocrítica profunda donde reconozcamos
que nos hemos extraviado y hemos perdi-
do la confianza de los ciudadanos y el
respaldo de la mayoría, a quien no hemos
logrado convencer porque dentro del par-
tido no tenemos prácticas democráticas.

A la pregunta de si el PAN tiene posi-
bilidades de recuperarse tras la derrota del
2 de junio, reconoció que "es muy com-
plicado si se intenta una simulación, si se
intenta un gatopardismo, será su última
oportunidad. El PAN está herido de
muerte, lo mismo que el PRI, pero ten-
emos un poco de mejor andamiaje, si lo
sabemos aprovechar".

Madero expuso que más que el diri-
gente, lo importante es actualizar la doct-
rina del PAN de cara a un país en medio
de la pobreza, de la desigualdad, corrup-
ción y violencia, con un gobierno pop-

ulista que compra voluntades. El PAN
debe decir y proponer algo mejor de lo
que existe ahora. 

El analista político Alberto Aziz Nassif
expuso que después de la derrota del 2 de
junio el PAN tendría que realizar un bal-
ance y una autocrítica de todos los errores
que cometieron y el reto fundamental es
ver cómo van a restructurar no sólo el par-
tido, sino la oferta que ellos representan
porque siguen siendo el partido de oposi-
ción más importante con una larga tradi-
ción.

El partido "tiene que redefinirse ante el
nuevo gobierno y las propuestas que
realizará la virtual presidenta electa,
Claudia Sheinbaum. Es un partido que se
ha ido derechizando, que marginó a su ala
de centro, liberal que era importante y el
partido quedó en manos de grupos muy
conservadores y eso redujo las posibili-
dades de generar una oferta y proyecto
político más amplio y atractivo".

Incluso, advirtió, si surge un partido
nuevo que le dispute al PAN sus votantes,
su espacio en el espectro político, el PAN
estaría ante un dilema muy serio y en peli-

gro, como le ocurrió al PRD frente a
Morena.

Para Arlene Ramírez Uresti, analista
política, el PAN vive un momento muy
complicado y llega a esta renovación de la
dirigencia "muy raspados después del 2
de junio, internamente debilitados en
muchos frentes, sobre todo en la gen-
eración de cuadros nuevos, pero lo más
preocupante para ellos debe ser el cues-
tionamiento ciudadano, la falta de credi-
bilidad en oposición".

El senador Damián Zepeda, quien
expresó su intención de participar en el
proceso para ser el próximo dirigente
nacional, dijo que el partido vive "una cri-
sis muy profunda" después de los comi-
cios, por lo que la reunión del Consejo
Nacional no debe ser un acto de simu-
lación, de administrar la derrota, porque
sería preparar "el funeral de Acción
Nacional".

"Desde 2018 se han tenido pésimos
resultados, a la fecha hemos pasado de
gobernar 11 estados a sólo cuatro. Hoy
MC va a gobernar más población que
nosotros a nivel estatal".

Los docentes de la Coordinadora participaron en un mitin, en el que
Hernández exigió mejoras en los planteles.

Funcionarios salientes de MC sindicalizaron a 500 trabajadores para prote-
ger sus puestos ante la llegada del gobierno de Morena en el municipio.
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El dato del día
En vísperas de las vacaciones de verano, el
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles arrebató
más usuarios al Aeropuerto Internacional de la
Ciudad de México y alcanzó el séptimo peldaño
en el ranking de tráfico de pasajeros. El aeropuer-
to de Santa Lucía, Estado de México, transportó
un récord de 523 mil viajeros durante mayo.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP
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11.35

Petróleo
(dólares por barril)
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Hoy en
Cintermex
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28 de Junio 2024

18.2478
17.75 18.73

19.33
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52,440.02

0.25%  más

Sube

14 centavos menos

67 centavos más
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10.88 10.95

45.20

19.87

Baja129.06

Ciudad de México/El Universal.-
Entre enero y mayo, el gasto neto

del gobierno alcanzó un monto de 3.77

billones de pesos, dio a conocer la

Secretaría de Hacienda.

Al restar la inflación, esta cifra

equivale a un incremento de 17.3% en

relación con el mismo periodo de 2023

y se trata del mayor aumento desde que

hay datos comparables, hace 34 años.

El aumento del gasto fue consecuen-

cia de mayores recursos en operaciones

y servicios personales, que incluye el

pago de sueldos y prestaciones de fun-

cionarios.

De enero a mayo se canalizaron más

recursos al pago de pensiones y jubila-

ciones, con un monto de 573 mil 702

millones de pesos, un aumento de 6.7%

con relación al mismo periodo del año

previo.

Hacienda indicó que el gasto en

desarrollo económico se disparó 51.1%

en términos reales con respecto al acu-

mulado de enero a mayo de 2023,

favorecido por incrementos de 43.2% y

137.3%, respectivamente, en los rubros

de combustibles y energía.

INGRESOS CRECEN 
MÁS LENTO

La Secretaría de Hacienda resaltó

que los ingresos tributarios lograron un

aumento real de 5.9% en el acumulado

a mayo, ligando 12 años de crecimien-

tos al considerar los primeros cinco

meses.

En tanto, los ingresos por concepto

del ISR disminuyeron 0.9% en com-

paración con lo recaudado entre enero

y mayo de 2023.

"En enero a mayo, los ingresos por

concepto del IEPS fueron mayores en

62.6% real anual, impulsados por el

desempeño del componente de com-

bustibles, el cual representó 2.5 veces

el nivel observado en el mismo periodo

de 2023. Por su parte, el componente

distinto de combustibles creció 4.4%".

Añadió que los ingresos no tributar-

ios mostraron una reducción de 13.5%

con respecto a los primeros cinco

meses del año pasado, derivado de

menores derechos y aprovechamientos.

El déficit presupuestario fue de 557

mil 394.2 millones de pesos, menor a

lo programado en 67 mil 21.9 millones,

mientras que el balance primario pre-

supuestario registró un déficit de 165

mil 510.2 millones, monto inferior a lo

previsto en 40 mil 271 millones.

Los Requerimientos Financieros del

Sector Público se ubicaron en 645 mil

702 millones de pesos y la deuda neta

del gobierno, en 13 billones 597 mil

375.9 millones.

Ciudad de México/El Universal.-                  

El subsecretario de Hacienda, Gabriel

Yorio dijo que ante las reuniones que ha

sostenido el titular de la dependencia,

Rogelio Ramírez de la O, con inversionistas

en Londres, es normal se tengan este tipo de

encuentros.

Este jueves, la agencia Bloomberg

reportó que el titular de la Secretaría de

Hacienda y Crédito Público (SHCP),

Rogelio Ramírez de la O, se reunió esta sem-

ana con grupos de inversionistas en Londres,

ante quienes aclaró que la virtual presidenta

electa Claudia Sheinbaum moderará el

impacto de la reforma judicial que comenzó

a ser debatida en el Congreso y sostuvo que

el próximo gobierno logrará el objetivo de

reducir el déficit fiscal a la mitad del espera-

do para este año, según detallan fuentes cer-

canas a la citada dependencia..

"Es normal que la Secretaría de Hacienda

tenga reuniones regulares con el público

inversionista. Todo el tiempo tenemos lla-

madas y también visitas", dijo el funcionario

federal.

En breve entrevista después de participar

en el foro "El rol de la banca multilateral en

el crecimiento económico regional", dijo

que hay un proceso legislativo y un proceso

democrático que se está desarrollando en

este momento sobre los términos de la refor-

ma al Poder Judicial.

"Veremos cómo termina siendo el diseño

de la reforma", dijo.

En ese sentido, Yorio comentó que

actualmente la economía del país se

mantiene en crecimiento, con generación de

empleo y reservas internacionales en rangos

elevados.

"La economía está creciendo entre 2% a

3%. Hay estabilidad económica, la tasa de

desempleo es mínima la que estamos obser-

vando. También tasas de desocupación mín-

imas. Prácticamente tenemos reservas inter-

nacionales históricas, entonces la economía

es bastante sólida, tiene fuertes fundamen-

tales económicos y todas las variables

económicas están ancladas a estos funda-

mentales", afirmó.

Ciudad de México/El Universal.-
El gobierno de Estados Unidos trazó el

plan de reapertura para que se normalicen
las exportaciones de aguacate michoacano,
lo cual se hará de manera paulatina del 1 al
3 de julio próximo.

Ello se da después de que el gobierno
estadounidense, el 15 de junio, suspendió
temporalmente las inspecciones para el
corte, recolección y empaque de aguacate,
a consecuencia de que se retuvo a personal
del Departamento de Agricultura esta-
dounidenses (USDA por sus siglas en
inglés) durante un bloqueo en Aranza,
municipio de Paracho.

El lunes 24 de junio pasado, la autoridad
estadounidense decidió reactivar paulatina-
mente la actividad condicionado a que los
inspectores del USDA estén acompañados
por personal de seguridad cuando realicen
las actividades de verificación del corte,
recolección y empaque de aguacate.

Hasta hoy, solo se puede empacar agua-
cates en Uruapan, de donde sale el 70% de
las exportaciones; por lo que los produc-
tores esperaban que se reiniciara el
empaque en el resto de los municipios de
Michoacán.

Para normalizar el corte y el empaque
de aguacate, el USDA dio a conocer a los
aguacateros y al gobierno de Michoacán
que el plan de reinicio de los trabajos se

dará en tres fases:
A partir del lunes 1 de julio se reinicia-

rán actividades de 11 empacadoras de los
municipios de Acuitzio del Canje,
Condémbaro, Morelia, Pátzcuaro y
Salvador Escalante, para lo cual se permi-
tirá que inicien el corte desde el sábado 28
de junio próximo en los horarios que ya se
determinaron.

El 2 de julio se podrán reiniciar las

actividades en 14 empacadoras de Peribán
de Ramos y Tacámbaro, por lo que el corte
de la fruta puede iniciar un día antes.

Finalmente, el 3 de julio 12 empacado-
ras más podrán reactivar trabajos de los
municipios de Ciudad Hidalgo,
Ecuandureo, La Cantera, Tancítaro,
Tingüindín, Tocumbo, Villa Madero y
Zitácuaro, así que pueden iniciar el corte
de aguacate el 2 de julio.

Ciudad de México/El Universal.-
La Auditoría Superior de la

Federación (ASF) encontró en irregu-

laridades por 168 millones 205 mil

pesos por parte de funcionarios de

Pemex en el programa de manten-

imiento de complejo procesador de gas

Cactus, en el estado de Chiapas, y otras

anomalías más en tres programas difer-

entes de la Comisión Federal de

Electricidad (CFE).

En la primera entrega de resultados

de la cuenta pública 2023, el organis-

mo fiscalizador entregó los resultados

del programa de mantenimiento de este

complejo que tiene capacidad la mayor

capacidad de procesamiento de gas

amargo en el país.

De hecho, la ASF emitió una

Promoción de Responsabilidad

Administrativa Sancionatoria para que

la Unidad de Responsabilidades en

Petróleos Mexicanos realice las inves-

tigaciones pertinentes y, en su caso,

inicie el procedimiento administrativo

correspondiente por las irregularidades

de servidores públicos.

Resulta que en su gestión en repor-

taron 460 millones 587 mil pesos en el

proyecto de Mantenimiento al

Complejo Procesador de Gas en el

Detalle de Programas y Proyectos de

Inversión de la Cuenta Pública 2023,

pero esta cantidad difirió en 151 mil-

lones 156 mil pesos respecto a lo com-

probado documentalmente.

El Complejo tiene un total de 22

plantas de proceso para gas amargo y

condensado amargo, obteniendo como

productos gas licuado de petróleo,

licuables, gas dulce, azufre líquido, gas

seco, nafta ligera y nafta pesada.

El objetivo fundamental del man-

tenimiento es sostener las condiciones

de operación y la capacidad de produc-

ción.

Además de esto, en la misma obra la

ASF dictaminó que también hacen

falta por aclarar otros 17 millones 49

mil pesos en diversos trabajos docu-

mentados.

El organismo fiscalizador también

detectó múltiples irregularidades en

tres programas de la CFE en los

primeros resultados de cuenta pública

de 2023.

En el caso del Reemplazo del Cable

Submarino de Isla Mujeres y Conexión

de la Isla de Holbox, en el Estado de

Quintana Roo, las anomalías ascienden

a 1.5 millones de pesos, principal-

mente por durante la visita de verifi-

cación física no se acreditó el sumin-

istro, el montaje ni la instalación de

diversos equipos ni la entrega de

planos definitivos, así como pagos por

trabajos duplicados.

En el caso de las Erogaciones por la

Adquisición de Transformadores de

Distribución Sumergibles, se retrasó la

entrega de bienes, no hubo garantías en

orden y hubo falta de evidencia para la

trazabilidad en el movimiento y desti-

no de los equipos.

Erogaciones por el Suministro,

Instalación, Pruebas y Puesta en

Servicio del Sistema de Quemadores

Dual (Gas Natural y Combustóleo)

para los Generadores de Vapor de las

Unidades 4 y 5 de la central Francisco

Villa, en Chihuahua, la ASF afirma que

se tienen penas pendientes de aplicar

por 64.6 millones pesos derivadas de

atrasos en pruebas de 3 y 27 días.

Da EU fecha para exportación 
total de aguacate michoacano

Se hará de manera paulatina del 1 al 3 de julio próximo.

Hallan irregularidades 
por 168 mdp en Pemex

Fue por parte de funcionarios de Pemex en el programa de mantenimiento
de complejo procesador de gas Cactus, en el estado de Chiapas

Gasto público se eleva 17.3%

Se trata del mayor aumento desde que hay datos comparables, hace 34
años.

Calma Ramírez De la O a inversionistas

Rogelio Ramírez de la O, se reunió esta semana con grupos de inversionistas en
Londres.
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Buenos Aires, Argentina.-                 

El presidente de Argentina,
Javier Milei, rechazó este viernes
disculparse con su homólogo de
Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva,
como éste había reclamado, y en
cambio lo calificó de "zurdito" con
"el ego inflamado".

"Hay que ponerse por encima
de estas nimiedades porque son
más importantes los intereses de
los argentinos y los brasileños que
el ego inflamado de algún zurdi-
to", declaró Milei consultado por
el canal de televisión LN+ respec-
to a la petición de Lula.

El presidente brasileño había
dicho públicamente que no
hablaría con Milei hasta que éste
se disculpara. "No he conversado
con el presidente de Argentina por-
que creo que él debe pedir discul-
pas a Brasil y a mí. Él dijo muchas
tonterías, sólo quiero que pida dis-
culpas", afirmó Lula en una entre-
vista al portal UOL. 

El mandatario no precisó a cuá-
les declaraciones se refería, aun-
que ya anteriormente Milei se
había referido a él como "corrup-
to".

"¿Cuáles son los problemas,
que le dije corrupto? ¿Acaso no

fue preso por corrupto? ¿Qué le
dije comunista? ¿Acaso no es
comunista? ¿Desde cuándo hay
que pedir perdón por decir la ver-
dad? ¿O estamos tan enfermos de
corrección política que a la
izquierda no se le puede decir nada
aun cuando sea verdad?", cues-
tionó Milei.

Ambos presidentes se saluda-
ron cordialmente cuando coinci-
dieron en Italia durante la cumbre
del G7, pero no se reunieron. Lula
había declarado que Argentina "es
un país muy importante para
Brasil, y Brasil es muy importante
para Argentina" y que "no es un

presidente de la República quien
va a crear cizaña entre Brasil y
Argentina".

Lula no asistió a la investidura
de Milei en 2023, a la que fue invi-
tado el expresidente brasileño Jair
Bolsonaro (2019-2022), cercano
del mandatario argentino.

Milei y Lula volverán a coinci-
dir en Asunción a principios de
julio de 2024 durante la cumbre
del Mercosur, bloque comercial
del cual son socios mayores junto
a Paraguay y Uruguay. 

Fuentes periodísticas confirma-
ron su asistencia a la cita el 8 de
julio.

Biden no está listo para otros 
4 años; The Wall Street Journal

El Universal.-                                    

El presidente estadounidense
Joe Biden "no está capacitado
para cuatro años más en el
cargo", dice el consejo editorial
del Wall Street Journal. Añade
que la "pregunta inevitable es
por qué las personas más cerca-
nas a Biden lo dejaron postular-
se nuevamente".

En el editorial, el WSJ men-
ciona que "por el bien del país,
más incluso que de su partido,
los demócratas tienen que pen-
sar mucho sobre si necesitan
reemplazarlo en la cima de su
lista".

El medio detalla que "Biden
perdió el debate en los primeros
10 minutos porque no habló con
claridad, lo hizo con voz débil y,
en ocasiones, no pudo comple-

tar una oración coherente. Su
mirada en blanco cuando
Donald Trump hablaba sugería
la de un hombre que está
luchando por recordar lo que le
han preparado durante semanas
para decir, pero que ya no tiene
la memoria para hacerlo".

En la editorial se menciona
que la situación pone a los
demócratas en una difícil deci-
sión: mantener a Biden como
nominado con riesgos o buscar
activamente un nuevo candidato
que pueda ofrecer una alternati-
va más sólida y competitiva.

El WSJ destaca que Biden
"todavía puede recordar una
línea o una política de vez en
cuando. Pero sin un guion pro-
porcionado por sus asistentes y
sin su habitual teleprompter, el
presidente parecía y sonaba per-
dido. Los votantes ya lo sintie-

ron, razón por la cual dos tercios
han estado diciendo durante
más de un año que preferirían
que no volviera a presentarse".

Resalta que "el vacilante
esfuerzo del presidente le per-
mitió a Trump ganar el debate a
pesar de un desempeño medio-
cre por derecho propio".

OPINA NEW YORK TIMES
El presidente Joe Biden

"debería abandonar la compe-
tencia", dice en un editorial el
The New York Times.

Menciona que el magnate
republicano "ha demostrado ser
un peligro para la democracia".
El medio recuerda que Trump
"intentó sistemáticamente soca-
var la integridad de las eleccio-
nes" y describe que "Biden ha
dicho que es el candidato con
mayores posibilidades de

enfrentar esta amenaza de
tiranía y derrotarla. Su argu-
mento se basa en gran medida
en el hecho de que venció a
Trump en 2020. Esa ya no es
una razón suficiente para expli-
car por qué Biden debería ser el
candidato demócrata este año".

BIDEN LUCHÓ
En el debate del jueves,

Biden luchó y "apareció como
la sombra de un gran servidor
público (...) Más de una vez le
costó llegar al final de una
frase", dice el Times. El medio
recuerda que el presidente ha
sido admirable, sin embargo, "el
mayor servicio público que
Biden puede realizar ahora es
anunciar que no seguirá pos-
tulándose para la reelección".

Argumenta que "tal como
están las cosas, el presidente

está inmerso en una apuesta
imprudente. Hay líderes demó-
cratas mejor equipados para
presentar alternativas claras,
convincentes y enérgicas a una
segunda presidencia de Trump.
No hay razón para que el parti-
do arriesgue la estabilidad y la
seguridad del país obligando a
los votantes a elegir entre las
deficiencias de Trump y las de
Biden. Es una apuesta demasia-
do grande simplemente esperar

que los estadounidenses pasen
por alto o descarten la edad y la
enfermedad de Biden que ven
con sus propios ojos".

El Times describe que
"Estados Unidos necesita un
oponente más fuerte para el vir-
tual candidato republicano".

Sin embargo, el medio reco-
noce que "poner fin a su candi-
datura iría en contra de todos los
instintos personales y políticos
de Biden.

New York Times considera a su vez que renunciar va contra
todos los principios personales y políticos de Biden.

Teherán, Irán.-                                 

Los resultados preliminares
de las elecciones presidenciales
iraníes muestran a Masoud
Pezeshkian, legislador reformis-
ta y ex ministro de Sanidad, en
una batalla sin cuartel con Saeed
Jalili, asesor de seguridad de
línea dura y negociador nuclear,
según los medios de comunica-
ción estatales.

Los últimos resultados publi-
cados por el Ministerio del
Interior y recogidos por Press
TV muestran a Pezeshkian con
una estrecha ventaja sobre Jalili,
mientras que los dos principales
candidatos se intercambian con
frecuencia el primer puesto a
medida que se anuncian periódi-
camente nuevas actualizaciones.

Se espera que los resultados
definitivos se anuncien hoy en
Irán.

Algunos sondeos muestran
una creciente popularidad de
Pezeshkian, mientras que el
resto de los conservadores se
reparten los votos. 

El candidato que obtenga al
menos el 50% de los votos en la
primera vuelta será elegido pre-
sidente; de lo contrario, los dos
candidatos mejor situados se
enfrentarán en una segunda
vuelta una semana después.

Este jueves, dos candidatos
conservadores, Amirhossein
Qazizadeh-Hashemi y Alireza
Zakani, se retiraron de la carrera
para ayudar a consolidar el voto
de la línea dura.

El presidente iraní tiene capa-

cidad de decisión en cuestiones
nacionales y en menor medida
en política exterior y de seguri-
dad en Irán, donde el líder
supremo, Ali Jameneí, ejerce de
jefe de Estado con vastos pode-
res.

Como es tradicional, Jameneí
votó a primera hora ante las

cámaras televisivas y llamó de
nuevo a participar en los comi-
cios.

Entre los votantes reina, sin
embargo, el escepticismo y la
apatía en medio de una eco-
nomía lastrada por una inflación
del 40 %, un devaluado rial y un
20 % de desempleo juvenil.

La Paz, Bolivia.-                                

El expresidente de Bolivia y
líder del oficialismo, Evo
Morales (2006-2019), aseguró
este viernes que él "era el blan-
co" de la acción militar del des-
tituido comandante general
Juan José Zúñiga y culpó a fun-
cionarios del Gobierno de Luis
Arce de atacarlo.

"El blanco era Evo
Morales", dijo el expresidente
al referirse a la acción militar
encabezada por Zúñiga el miér-
coles contra la sede del
Ejecutivo boliviano en la ciu-
dad de La Paz.

Agregó que el sábado 23 de
junio la ministra de la
Presidencia, María Nela Prada,
lo atacó diciendo que "Evo des-
truye Bolivia" y "Evo quiere
acortar el mandato de Lucho
(Arce)".

"La forma en la que hizo la
conferencia la ministra
demuestra que Lucho está dere-
chizado", indicó Morales en

una conferencia de prensa en
Cochabamba, región que es su
bastión político y sindical.

También reprochó que nadie
del Gobierno de Arce haya
desautorizado lo dicho por
Zúñiga en una entrevista de
televisión a un medio local el
lunes 24 de junio, en donde lo
amenazó de "arrestarlo", si se

presentaba como candidato pre-
sidencial en las elecciones de
2025.

Arce y Morales están distan-
ciados desde finales de 2021 y
sus diferencias se profundiza-
ron el año pasado por la reali-
zación de un congreso nacional
del Movimiento al Socialismo
(MAS) en el que, en ausencia

del mandatario y de sus secto-
res leales, el expresidente se
ratificó como líder del partido
oficialista y fue nombrado
"candidato único" para las elec-
ciones de 2025.

Ese congreso fue invalidado
por el Tribunal Electoral que
señaló que debe celebrarse un
solo cónclave, sin embargo, los
seguidores de ambos políticos
no han logrado acercar sus pos-
turas.

En la víspera, el presidente
Arce indicó que durante el
"intento de golpe de Estado"
llamó "al compañero Evo
Morales" para advertirle, y dijo
que a pesar de sus diferencias
siguen siendo "compañeros".

Morales y sus seguidores
convocaron a un nuevo congre-
so nacional del MAS para el 3
de septiembre de 2024 en la
región de Cochabamba, en
donde esperan nombrar una
nueva directiva y proclamar al
exmandatario como candidato
presidencial.

Según Evo Morales él ‘era el blanco’ de la acción militar 

Observa Pezeshkian ligero
avance en elecciones de Irán

Se les imputan delitos de alzamiento armado y terrorismo.

Dan prisión preventiva 
a militares por fallido ‘golpe’
La Paz, Bolivia.-                            

La Justicia de Bolivia deter-
minó este viernes enviar a la
cárcel con seis meses de prisión
preventiva al excomandante del
Ejército Juan José Zúñiga y a
otros dos exjefes militares, acu-
sados de un "intento de golpe"
contra el Gobierno del presi-
dente Luis Arce.

Junto con Zuñiga fueron
enviados a prisión preventiva el
excomandante de la Armada
Juan Arnez y el exjefe de la
división mecanizada de Viacha
Edison Irahola.

Los tres fueron imputados
por los delitos de alzamiento
armado y terrorismo y deben
cumplir la resolución judicial
en la cárcel de máxima seguri-
dad de Chonchocoro, en el alti-
plano de la región de La Paz.

Los tres exjefes militares
permanecieron en celdas poli-
ciales durante el desarrollo de
la audiencia que fue virtual y se
alargó por cuatro horas.

Afuera de la sede de la
Fuerza Especial de Lucha
Contra el Crimen (Felcc), en la
ciudad de La Paz, esperaba un
grupo de los denominados
"autoconvocados", que hicie-
ron una vigilia para respaldar al
presidente Luis Arce y para
pedir cárcel para Zúñiga, a

quien tildaron de "traidor".
Zúñiga lideró el miércoles

26 de junio una acción militar
con la que según dijo buscaba
"cambiar el gabinete de
Gobierno" y "restablecer" la
democracia en Bolivia. 

Además de Zúñiga, Arnez e
Irahola fueron detenidos otros
14 militares, quienes esperan
una audiencia ante un juez para
esta misma noche.

En esta jornada, el ministro
de Gobierno (interior), Eduardo
del Castillo, informó que las
autoridades capturaron a otros
cuatro militares, para un total
de 21 militares detenidos por el
"golpe de Estado fallido".

Según Del Castillo, "estas
personas comandaban la des-
trucción del patrimonio del
pueblo boliviano".

Antes de ser detenido,
Zúñiga dijo que quería liberar a
"todos los presos políticos" y
mencionó a la expresidenta
interina Jeanine Áñez (2019-
2020) y al gobernador opositor
Luis Fernando Camacho, que
son procesados por la crisis de
2019.

Durante su aprehensión, el
excomandante dijo a la prensa
que fue el mismo presidente
Arce quien le ordenó sacar "los
blindados" como una estrategia
para "levantar su popularidad".

Se trata de elecciones presidenciales anticipadas para reem-
plazar al presidente muerto en un accidente aéreo.

Acusó al gobierno de dañar su imagen.

TRAS EL DEBATE PRESIDENCIAL CON DONALD TRUMP

Rechaza Javier Milei pedirle disculpas a  Lula

Calificó a  Lula de “zurdito”
con “ego inflamado”.

El presidente de Brasil exige
una disculpa.
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Se contempla crecer el programa de Escuelas de Jornada Ampliada y
Tiempo Completo, donde se agregan materiales adicionales, para 
garantizar la preparación de los menores para una vida de éxito

Prepara NL una inversión histórica en educación

Cubren suministro de agua en
SC y García al 100 por ciento

Deja el paso de ‘Alberto’ agua 
para los próximos dos años

Están penales estatales en segundo lugar nacional

Los trabajos se hicieron en tres frentes por diferentes sectores.

Consuelo López González

Nuevo León alista una inversión

histórica nunca antes vista en materia

de educación, aseguró el gobernador

Samuel García Sepúlveda.

Al encabezar el cierre del ciclo es-

colar 2023-2024 en la Escuela Se-

cundaria Jaime Torres Bodet; el

mandatario estatal adelantó que el

Estado garantizará la preparación de

los menores para una vida de éxito.

Con la llegada de más y mejores

empresas, dijo, los estudiantes po-

drán acceder a empleos mejor paga-

dos y de alto valor agregado.

"Sepan que vienen lo mejores tres

años para Nuevo León y viene la in-

versión pública más grande nunca

vista en Educación", subrayó.

"Porque la educación es el futuro

y es la apuesta a nuestros hijos".

Los alumnos disfrutarán de dos

meses de vacaciones, del 28 de junio

al 26 de agosto.

Durante su mensaje, refirió que la

escuela es un ejemplo de lo que se

quiere para Nuevo León, una entidad

primer lugar en todos los rubros.

De ahí que contemplan crecer el

programa de Escuelas de Jornada

Ampliada y Tiempo Completo, donde

se agregan material  adicionales.

"Nuevo León siempre somos pri-

mer lugar en todo, y este gobierno se

ha empeñado en que en la educación

tengamos los mejores estándares, y

tengamos jornadas ampliadas".

"Pedirles dar lo mejor porque hoy

Nuevo León está en su mejor mo-

mento, estamos en los ojos del

mundo, y lo más importante es que

nuestros jóvenes tengan las herra-

mientas y las capacidades para que

cuando lleguen las empresas tenga-

mos un ganar-ganar, y puedan tener

ustedes los mejores empleos",

agregó.
Los alumnos disfrutarán de dos meses de vacaciones del 28 de junio y 26 de
agosto del presente año.

Consuelo López González

Con acumulados superiores a los

600 milímetros, el paso de la tor-

menta tropical “Alberto” por Nuevo

León dejó agua para el abasteci-

miento de dos años.

Juan Ignacio Barragán Villarreal,

director de Servicios de Agua y

Drenaje de Monterrey, indicó que el

nivel de las presas sigue en au-

mento, y al momento suman  ya 1

mil 223 millones de metros cúbicos.

Inclusive, este viernes se alcanzó

un suministro superior a los 17 mil

500 metros cúbicos por segundo, la

mayor cifra en la actual administra-

ción.

No obstante, el llamado a la po-

blación es a mantener las medidas

del cuidado del vital líquido.

"Alcanzamos 17 mil 034 litros

por segundo, esta cifra no se había

alcanzado, nunca habíamos tenido

tanto volumen en lo que va de la ad-

ministración, estamos recuperando

pozos", expuso.

“Son buenas noticias para la ciu-

dad y creo que la problemática de

estos últimos dos años, por los pró-

ximos dos años está resuelta". 

"(Pero) eso no quiere decir que

debamos de pasar a un sistema a un

esquema de vamos a gastar todo el

agua al contrario, hay que cuidarla,

la cultura de cuidado del agua debe

de ser una constante, debe prevale-

cer", puntualizó.

En el caso de Agua y Drenaje,

dijo, mantendrán los proyectos e in-

versiones para lograr una reserva a

largo plazo.

Recordó que el paso del huracán

“Alex” también dejó las presas lle-

nas, pero dos años volvieron a se-

carse.

"En Agua y Drenaje vamos a

continuar con proyectos adicionales

de abastecimientos, seguimos traba-

jando como hace un mes en los pro-

yectos para incrementar el

abastecimiento y mejorar la distri-

bución".

“Hay que aprender de la historia

y seguir haciendo inversiones para

que la Ciudad realmente tenga esa

reserva de un 25 por ciento que ne-

cesitamos para darle certeza a la

Ciudad y para poder hacer el man-

tenimiento mayor en nuestra in-

fraestructura”, enfatizó.

Barragán Villarreal aseveró que

hoy toda la ciudad cuenta con agua,

y reiteró el exhorto a reportar si se

registran fallas en el suministro por

problemas locales.

AUTORIZAN PRIMERA PARTIDA
DE MIL 500 MDP

El Presidente Andrés Manuel

López Obrador autorizó una primera

partida de 1 mil 500 millones de

pesos para los trabajos de recons-

trucción por el paso de la tormenta

tropical “Alberto” en Nuevo León.

En sesión del Comité de Recons-

trucción, el mandatario estatal ade-

lantó que los recursos llegaran este

lunes, y se destinarán de manera ur-

gente y sin tintes políticos.

Será la Federación quien deter-

mine las obras a realizar dentro del

proceso de comprobación de las

obras anexadas a los expedientes

técnicos que presentaron de dentro

de la Declaratoria de Emergencia.

El llamado fue a coordinarse entre

todas las instancias de Gobierno y

anunció que la próxima semana sos-

tendrá una gira de trabajo por la

zona sur  para la evaluación de

daños.Juan Ignacio Barragán,  mencionó que el nivel de las presas sigue en aumento
y al momento suman ya mil 223 millones de metros cúbicos.

Consuelo López González

Tras concluirse la reparación de tu-

bería dañada por la tormenta tropical

“Alberto”, habitantes de Santa Cata-

rina y el sur de García volvieron a

tener agua en sus domicilios.

En rueda de prensa, Juan Ignacio

Barragán Villarreal, director de Ser-

vicios de Agua y Drenaje, resaltó que

por la mañana se tenía una cobertura

del 60 por ciento, que llegaría a un

100 por ciento en el transcurso del

día.

El funcionario estatal detalló que

desde jueves comenzaron a suminis-

trar  400 litros por segundo, y este

viernes sumaron alrededor de 600

litros por segundo.

“Santa Catarina está mejorando

minuto a minuto y hoy debe de quedar

resuelto. Me informaron hace unos

minutos que ya se hizo la conexión,

se están apretando los pernos para

comenzar a bombear esperemos que

en una media hora más 600 litros adi-

cionales,  entre  600 y 700 litros”, re-

saltó minutos antes de las 8: 00 horas.

“Es cuestión ya de minutos que

comience a fluir este líquido adi-

cional, y que en el transcurso del día

de hoy vemos cómo se va recu-

perando rápidamente los tanques”.

“Podemos decir que aproximada-

mente el 60 por ciento de Santa Cata-

rina y sur de García ya  tienen agua, y

el día de hoy (ayer) ya debe quedar el

100 por ciento”, expuso.

Asimismo, llamó a los usuarios a

no caer en consumos de pánico, pues

esto impide que el agua llegue a las

zonas altas.

Llenar tinacos y tinas, dijo, no es

necesario.

“No entremos en situación de

pánico, vamos a dejar que el agua

llegue a todo mundo si nos ayuda la

gente a no sobre consumir”.

Desde el jueves pasado se comenzaron a suministrar 400 litros por segundo y
para el día de ayer ya fueron 600 litros.

Consuelo López Gonz+alez

Tras mejorar su calificación, los

Centros Penitenciarios de Nuevo

León se convirtieron en los segundos

mejor evaluados del país.

Con base al Diagnóstico Nacional

de Supervisión Penitenciaria 2023,

de la Comisión Nacional de Dere-

chos Humanos; la entidad está hoy

dentro del Top 3 tan solo por debajo

de Querétaro.

Contrario a ello, en 2012 ocupó el

penúltimo lugar nacional, ascen-

diendo a la posición 28 en 2018.

"Nuevo León se convirtió en la se-

gunda entidad mejor calificada en

sus Centros Penitenciarios, los cua-

les mejoraron sus porcentuales en el

Diagnóstico Nacional de Supervisión

Penitenciaria  2023, de la Comisión

Nacional de Derechos Humanos" ,

resaltó Gerardo Palacios Pámanes,

secretario de Seguridad Pública en el

Estado.

"Al inicio de la administración

nuestro Estado se encontraba en el

sitio 12. Y en el año 2022 mejoró,

pasando del 12 al noveno lugar".

El informe, presentado por Rosa-

rio Piedra, presidenta de la CNDH,

incluye 281 Centros Penitenciarios

en México.

De los cuatro Centros de Readap-

tación Social de Nuevo León, el

Penal de Cadereyta avanzó a verde

en el semáforo de evaluación.

Cabe destacar que la población de

los penales de Nuevo León es más

del triple que la de los Ceresos ubi-

cados en Querétaro.

Para la realización del DNSP efec-

tuaron entrevistas a las autoridades

de los centros, encuestas a los PPLs

y una observación y evaluación del o

la visitador.

Se encuentra en el top3 solo abajo del estado de Querétaro.

Consuelo López González

Con tres frentes de trabajo, el Sis-
tema de Caminos de Nuevo León cons-
truyó caminos provisionales para
comunicar la Sierra de Santiago.

Tras el retiro del material de azolve
que mantenía incomunicada la zona,
personal del área procedió a la habilita-
ción de vías terrestres.

Desde el lunes hasta este viernes, se
brindó apoyo en diferentes sectores.

En la carretera que comunica al Cer-
cado con Laguna de Sánchez, habilita-
ron  varios tramos del  kilómetro 5+000
al kilómetro 25+000. 

Otra carretera provisional va del
tramo 26+000, además de retirarse  ma-
terial azolvado en el kilómetro 30+000 y
construir otras vías provisionales en los
kilómetros 31+000 al 37+000.

Un tercer tramo es de San Isidro a
San José de Boquillas,  del kilómetro
0+000 al 12+000.

Además del kilómetro 0+000 al
12+000 del camino de Puerto Genovevo
a Matacanes

Para los trabajos contaron con el
apoyo de  seis retroexcavadoras, cinco
camiones de volteo, un minicargador y
quince personas.

Comunican la Sierra de Santiago
con caminos provisionales



Será el sereno, pero el gobernador Samuel

Gacía Sepúlveda confirmó la cantidad soli-

citada al gobierno federal por 4,810 millo-

nes de pesos por los desastres causados por

la tormenta tropical Alberto.

Tan es así, que lo hace, sin ''fumar'' a los

legisladores del PRIAN que busca llevar

agua a su molino, dándole paso al juicio

político en contra del ejecutivo estatal,

mientras hace gestiones.

Sin embago, consciente de ello, Samuel

reiteró que simple y sencillamente no per-

derá tiempo con los diputados, ni se distra-

erá en asuntos ajenos a su gobierno. Es

más, ni el caso de las impugnaciones en la

elección regia.

Por lo que precisó con todas sus letras,

que ahora su pensamiento y sus acciones

están encaminadas en el desarrollo de su

gobierno, por lo que en cuestiones políti-

cas, no meterá cuchara.

Advirtiendo entre otras cosas que, las

autoridades federales le darán el visto

bueno a las obras por realizar ya sean esta-

tales o municipales, y que el lunes en

caliente llegan 1,500 millones de pesos.

Por cierto ante las reglas dictadas ayer por

Samuel García Sepúlveda para el reparto de

los recursos, urgió documentar sus peticio-

nes.

Y, que estas deberán ser sometidas a una

exploración física y palpable de las utori-

dades, por lo que demandó a los munícipes

parar oreja.

Es más, en el mejor de los casos, para que

no haya gritos, el gobernador de Nuevo

León dijo que sugirió a los alcaldes partici-

par aunque sea vía zoom.

Quien sabe si sea por aquello de la divi-

sión de colores y algunos no se pueden ver

ni en pintura, pero eso si, que estén muy

atentos.

Por cierto, en materia climatológica dicen

los que dicen que saben que, que la tor-

menta tropical que se avecina va que pinta

para huracán.

Y, que para mayores datos se advierte que

su trayectoria es la misma que en su tiempo

trazara el huracán Gilberto, por lo que vale

tomar providencias.

De ahí el análisis de las autoridades esta-

tales y federales con relación a los proyec-

tos de reconstrucción y que serán sujetos a

los fenómenos tropicales.

Pero como el gobernador Samuel García

ya se echó la hablada y hasta subrayó fecha

y forma, los trabajos se realizarán a la de

ya, pero con sus reservas.

Por cierto pese al avance de las autorida-

des responsables de Agua y Drenaje por

reestablecer el servicio, en muchos sectores

se sigue sacando provecho de los escurri-

mientos de la tormenta Alberto.

Por lo que se han hecho correr muchas

imágenes y videos, donde vecinos de varia-

dos sectores se bañan en cascadas o char-

cos aprovechando el chorro.

Sin embargo otros más, ya convirtieron en

''car wash'' algunos lugares donde lavan sus

coches y llenan toda clase de recipiente o

depósito para acarrear agua.

Por lo que mientras eso sucede, se revisa

la llegada de agua a las tuberias domicilia-

rias, bajo la advertenia de que el líquido no

es potable por ahora.

Aunque los legisladores locales ya se fue-

ron de vacaciones oootra vez, quienes se

quedaron a trabajar en comisiones buscan

bajarle al rezago.

Por lo que si ve algunos diputados arras-

trando el lápiz como dice la raza, ya sabrá

el motivo, causa o razón por la que andan

de ''acomedidos''.

Sábado 29 de junio de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que se necesita una inversión de 50

millones de pesos para poder rehabilitar el
Parque Ecológico Chipinque


"Creo que la problemática de estos 

últimos dos años, por los próximos dos
años está resuelta”

Que  Nuevo León alista una inversión
histórica nunca antes vista en materia

de educación

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Juan
Ignacio

Barragán

Consuelo López González.

Con al menos 12 mil reportes al

año, cifras que se disparan durante

el periodo vacacional; Nuevo

León intensifica esfuerzos contra

el Maltrato Infantil.

De la mano de la Liga 075, el

gobierno del Estado lanzó una

campaña para prevenir, erradicar y

sancionar este mal que aqueja a

una gran parte de los menores que,

lejos de disfrutar su infancia, una

de las etapas más importantes de

la vida para el correcto desarrollo

de las personas, son golpeados,

ultrajados, y/ o humillados.

El maltrato infantil es cualquier

acto u omisión que afecte algún

derecho básico de un menor, van

desde agresiones y ataques ver-

bales y físicos, hasta situaciones

que representan riesgo para la

vida de la víctima.

Se está ante un caso de

Maltrato Físico cuando la acción

no accidental de algún adulto

provoca daño físico o enfermedad

en el niño, o  le coloca en grave

riesgo de padecerlo a consecuen-

cia de alguna negligencia inten-

cionada como  el no cubrir sus

necesidades de alimentación,

higiene, seguridad, atención médi-

ca, vestido, educación y  vigilan-

cia.

Hablar con gritos, maldiciones,

burlas o rechazo; o bien, no dar el

afecto, apoyo y protección nece-

sarios para su desarrollo óptimo,

caen en el Maltrato Emocional.

Además de Abuso Sexual,

cuando se da cualquier clase de

placer sexual con un niño por

parte de un adulto desde una posi-

ción de poder o autoridad, incluso

sin que exista un contacto que

causen o puedan causar deterioro

en el desarrollo emocional, social

o intelectual del niño o niña.

A nivel mundial mil millones

de niños sufren algún tipo de mal-

trato; tan solo en Nuevo León se

reciben  11 mil 899 reportes de

maltrato infantil en un año, de los

cuales 9 mil 748 son casos nuevos

y 2 mil 141 son recurrentes.

Expertos de la Facultad de

Psicología UANL, refieren que

muchas ocasiones  el abuso y el

maltrato se convierten en el único

medio de comunicación e interac-

ción y también de dominio, hacia

los infantes.

Mientras que también existen

personas con alguna psicopa-

tología importante que tienen difi-

cultad para expresar afecto o sen-

timientos tiernos, y un pobre con-

trol de sus impulsos agresivos y

sexuales. 

Entre las causas pueden estar

que quienes ejercen violencia

sobre las y los menores, en su

infancia también fueron violenta-

dos; o bien el estar bajo el influjo

del alcohol y/o drogas.

"Como un factor común en

todos los casos de violencia hacia

infantes, nos encontramos que los

conflictos emocionales de las per-

sonas adultas (padres, parientes y

en general cualquier persona que

detente la custodia material de los

menores de edad), son la principal

causa generadora de maltrato

infantil".

"El padecer y desconocer un

efectivo tratamiento para erradicar

traumas, complejos y frustra-

ciones en los adultos, hace a los

infantes presa fácil para ser el

centro de escape de estos conflic-

tos emocionales, pues por su inde-

fensión biológica y psicológica,

son más vulnerables a padecer los

efectos de los desórdenes emo-

cionales".

"Otra causa muy común de la

violencia infantil es el trato que

los padres o la persona que tiene

bajo su custodia a un menor reci-

bieron en la infancia; general-

mente las personas que ahora son

violentadores, en algún momento

de su vida sufrieron episodios vio-

lentos y tienden a repetir esas con-

ductas en la adultez".

Es de destacar que el maltrato

físico o psicológico afecta el

desarrollo psicosocial de los

niños, dejando huellas y cicatrices

visibles e invisibles.

Los niños y niñas maltratados

verbal o físicamente presentan un

deterioro en su desarrollo psico-

motor, un mal estado nutricional,

se enferman más, son más inse-

guros, tiene un menor desarrollo

cognitivo y dificultades de apren-

dizaje y rendimiento escolar, y les

cuesta adaptarse al medio social

que los rodea.

Otras consecuencias pueden ser

el tener pesadillas, cambios en los

hábitos de comida, pérdida del

control de esfínteres, hiperactivi-

dad, miedo generalizado, hostili-

dad y agresividad, depresión,

ansiedad, desconfianza, abuso de

sustancias o trastorno de estrés

postraumático. 

"La violencia hacia la infancia

afecta la identidad y la autoestima

de las niñas y los niños que la

experimentan como víctimas o

como agentes, comprometiendo su

salud física y mental o emocional

y su desarrollo".

El lamentable escenario genera

a su vez un círculo de violencia

que permea en la sociedad y se

trasmite por generaciones.

Se estima que una niña o niño

violentado, ya sea física, sexual,

emocional o psicológicamente, en

muchos de los casos  puede con-

vertirse en transmisor de violencia

o tomar el camino de la delincuen-

cia.

A decir de expertos, la violen-

cia infantil es una de las causas de

la inseguridad que se vive en

Nuevo León y todo México,

comenzando desde la casa o

escuela.

“La mitad de los niños son vio-

lentados, no va a parar la violen-

cia sino la paramos en casa”,

advierten.

“La violencia infantil también

es causa de la inseguridad que

vivimos: cerca de la mitad de las

niñas, niños y adolescentes que la

padecen son propensos a ser agre-

sivos en el futuro”.

“Es una de las causas de la vio-

lencia e inseguridad que se vive

en todo el país y de la que Nuevo

León no es la excepción; trabaje-

mos juntas y juntos para que

ningún niño o niña crezca en un

entorno violento”, agrega otra de

las campañas contra la violencia,

bajo el hashtag Todos Somos parte

de la Solución.

¿QUÉ ES LA LIGA 0-7-5?
La Liga 075, conformada por

los agentes 0, 7, 5 y 075, enseña,

visibiliza, protege y ayuda a las

niñas y a los niños ante casos de

maltrato infantil.

El agente 0 es experto en redes

sociales y programación, por su

valentía tienes la seguridad de que

siempre va a estar ahí para apo-

yarte; la agente 7 es un escaladora

de montañas profesional y un

exploradora experta en ir a

cualquier ubicación para encon-

trar a niñas y niños que estén en

peligro.

En tanto, el agente 5,  el cere-

bro del equipo,  siempre da

buenos consejos y contará con un

abrazo para ti en los momentos

más difíciles; y la agente 075, es

una robot que protege a los

agentes 0,7 y 5 de cualquier peli-

gro y su misión es defender a

todas las niñas y a los niños de

Nuevo León.

Las 24 horas del día, los 356

días del año; la Procuraduría de

Protección de Niñas, Niños y

Adolescentes del Estado de Nuevo

León, a través de la línea de emer-

gencia “075”, recibe denuncias de

situaciones de maltrato que

pudieran comprometer la integri-

dad física y emocional de niñas,

niños y adolescentes.

Ubicada en Valparaíso #801,

colonia Jardines de la Pastora, en

Guadalupe, también brinda servi-

cios complementarios como ter-

apia psicológica, asesoría legal y

orientación social.

Cualquier persona que tenga

conocimiento de maltrato hacia un

menor puede denunciar, solo es

necesario contar con la dirección

dónde ocurre el maltrato -calle,

número, colonia y Municipio-, y

exponer los hechos o circunstan-

cias en que se encuentren las

niñas, niños o adolescentes.

De tenerlos, también pueden

aportar los datos de la niña, niño o

adolescente afectado, y el nombre

del padre, tutores o presuntos mal-

tratadores.

"¡Súmate a la liga 0-7-5 y pónle

un ALTO al maltrato de las niñas,

niños y adolescentes de Nuevo

León!".

·       

Intensifica Nuevo León esfuerzos
contra el maltrato infantil

Con al menos 12 mil reportes al año, cifras que se disparán durante la temporada vacacional, las autorida-
des estatales reforzarán las campañas para combatirlo

Expertos refieren que muchas vecesel abuso se convierte en el único medio de comunicación



Más de 858 kilos de droga
decomisada en diferentes opera-
ciones en la entidad, fue incinerada
por la Fiscalía General de la
República a través de su Fiscalía
Federal en Nuevo León, en coordi-
nación con la Secretaría de la
Defensa Nacional. 

Dicha cantidad decomisada está
relacionada con 34 carpetas de
investigación.

La droga destruida fue de 828
kilos 778 gramos 100 miligramos de
marihuana, 13 kilos 122 gramos 500
miligramos de metanfetamina, once

kilos 252 gramos 800 miligramos de
clorhidrato de metanfetamina.

Así como cinco kilos 35 gramos
304 miligramos de diversas sustan-
cias, además de 162 unidades de
diversas drogas psicotrópicas. 

El evento de incineración se llevó
a cabo en las instalaciones de la VII
Zona Militar, el cual fue encabezado
por el Fiscal Federal en el Estado de
la Fiscalía General de la República y
autoridades de la SEDENA, así
como del Órgano Interno de Control
de la FGR, quién supervisó que el
proceso se llevara a cabo en térmi-

nos de la normatividad aplicable en
la materia.

Como parte de la ceremonia, ele-
mentos de la FGR hicieron la
demostración de la realización de las
pruebas periciales a las que son
sometidas las drogas para comprobar
que se trata de sustancias ilícitas.

Durante la demostración, tres
paquetes de cocaína, cuyo valor
asciende a aproximadamente 10 mil
dosis, lo equivalente a 2 millones de
pesos , fueron sometidos a una prue-
ba  química para la confirmación del
tipo de droga.(CLR)

Teniendo como marco el
Día Mundial de la
Diversidad Sexual, el
Instituto Estatal Electoral
celebró el Conversatorio
“Voces Arcoíris”.

La bienvenida estuvo a
cargo de la Consejera
Electoral del IEEPCNL,
Alejandra Esquivel
Quintero, quien destacó que
este evento fue con la inten-
ción de recordar la necesidad
de seguir en la lucha para el
reconocimiento de derechos
humanos básicos para la
comunidad.

“Nos reunimos para
escuchar testimonios de per-
sonas valientes, que a pensar

de los retos y los obstáculos
que enfrentaron, decidieron
alzar su voz y participar acti-
vamente en las elecciones. 

Estoy segura de que sus
experiencias nos inspiraran
para seguir luchando por
unas elecciones más inclusi-
vas, su valentía y determi-
nación son ejemplo para
todos nosotros”, aseguró
Esquivel Quintero.

Durante el conversatorio y
tras participar como candi-
datas y candidatos en las
pasadas elecciones, las y los
ponentes dieron su testimo-
nio y reflexionaron sobre las
experiencias, retos y
desafíos que vivieron.

Las y los panelistas coin-
cidieron en que, desde los
cargos de elección popular,
en la agenda LGBTTTIQ+
hay que impulsar mejoras en
temas de salud mental y físi-
ca, generar empatía y
respeto desde la primera
infancia, así como abrir
espacios laborales en todos
los sectores y ámbitos.

En el evento estuvieron
las Consejeras Electorales
del IEEPCNL, Martha
Magdalena Martínez Garza y
María Guadalupe Téllez
Pérez; y el Secretario
Ejecutivo del organismo,
Martín González
Muñoz.(CLR)

El próximo jueves el Parque
Ecológico Chipinque contempla
reabrir sus puertas de forma
gradual con acceso peatonal y
reservaciones de estacionamien-
to limitado a 150 vehículos,

Lo anterior, ante las afecta-
ciones que sufrió el Parque, tras
el paso de las intensas lluvias
por la Tormenta Tropical
"Alberto", que originaron el
cierre del parque fue cerrado,
donde los daños requieren
regeneraciones por alrededor de
los 50 millones de pesos.

Lorena Vázquez Ordaz,
directora general del Parque
Ecológico, anunció que por dos
socavones, deslaves, bloqueos,
árboles caídos, infraestructura
dañada y senderos afectados.

Vázquez Ordáz explicó que
el Parque Ecológico Chipinque
abrirá sus puertas de 7:00 a las
19:00 horas a partir del próximo
jueves, pero el acceso estará
restringido a ciertas áreas y no
sé permitirá el acceso a vehícu-
los.

La directora general del
Parque pidió a los asistentes
acudir en bicicleta, Uber o en
autos compartidos solo hasta la
caseta.

"Nuestra propuesta es abrir el
próximo jueves 4 de julio con un
horario de operación especial de
acceso a las 7 de la mañana

hasta las 7 de la noche, siendo
ese último acceso para los
vehículos a las 5 de la tarde, y
peatones y ciclistas que lleguen
van a poder entrar hasta las 6 de
la tarde", dijo.

"Vimos que zonas pueden
seguirlas transitando, para los
ciclistas tenemos dos zonas que
van a poder recorrer, la Zona 1
por la carretera hasta El
Empalme y hasta El Epazote",
añadió.

La directora general del
Parque dio a conocer que el per-
sonal de Chipinque realizó algu-
nas acciones de retiro y limpieza

de senderos, lo cual permitirá la
reapertura gradual.

Sin embargo, el Fondo de
Emergencias disminuyó, por lo
que pidieron apoyo del Gobierno
del Estado, Municipios, empre-
sas y ciudadanos, mediante la
"Campaña S.O.S: Chipinque te
llama" de recuperación de recur-
sos que serán utilizados para
rehabilitar las zonas dañadas.

Para las donaciones pusieron
a disposición la página del
Parque Chipinque y la cuenta
Banregio: 001128700010 y la
C L A B E :
058580011287000106.(ATT)

A fin de apoyar a las famil-
ias que se encuentran en
situación vulnerable, policías y
tránsitos de Guadalupe hicieron
un donativo con víveres, al sol-
idarizarse con las familias afec-
tadas por la tormenta “Alberto”
en el sur del Estado de Nuevo
León.

Cristina Díaz Salazar,
alcaldesa de Guadalupe invitó a
la población a hacer donativos
en los Centros de Acopio ubica-
dos en las Oficinas Generales
del DIF, en el sector Vivienda
Popular; en el Centro DIF Tres
Caminos y en la Casa de la
Cultura Contry.

“Personal de Tránsito,
Policía Municipal, administra-
tivo, de la unidad de análisis y
del C4i, con recursos propios,

reunieron y entregaron más de
6 mil botellas de agua potable”,
dijo la alcaldesa.

“Y más de 170 artículos de
limpieza, comida enlatada e
higiene personal, en el Centro
de Acopio ubicado en el DIF
Tres Caminos, a fin de apoyar a
las familias que se encuentran
en una situación vulnerable”,
añadió.

Entre los artículos que se
pueden donar, están productos
de limpieza, primeros auxilios
e higiene personal, alimentos
para bebé, comida enlatada, y
agua potable.

Díaz Salazar señaló que los
apoyos se podrán recibir en un
horario de 9:00 a las 20:00
horas (ATT)

Incinera la FGR más de 858 kilos de droga

Dicha cantidad decomisada esta relacionada con 34 carpetas de investigación.

Celebra el INE el conservatorio ‘Voces Arcoíris’
Se hizo en el marco del Día Mundial de la Diversidad Sexual.

Abrirán el Parque Chipinque el próximo jueves

Se requieren 50 millones de pesos para arreglarlo

Hacen donativo policías de Guadalupe

sábado 29 de junio de 2024

Llevaron ayuda a los damnificados de las lluvias

El Municipio de Escobedo
llevará a cabo el día de hoy
un Drive Thru para la recau-
dación de materiales reci-
clables, el cual forma parte de
sus políticas públicas para el
mejoramiento del medio
ambiente y la ecología.

De acuerdo a las autori-
dades municipales, la recau-
dación de materiales reci-
clables tiene como objetivo
incentivar a los escobedenses
a la aplicación de las tres R,
Reduce, Reutiliza y Recicla.

Lo anterior, argumentando
que con ello se contribuirá en
gran medida al cambio
climático y evitar que este
tipo de materiales sean
desechados en la vía pública. 

Será en punto de las 9:00
horas de este sábado 29 de
junio, cuando comience
actividades el Centro de
Acopio de materiales reci-
clables.

La administración munici-
pal invita a la ciudadanía a
que acuda pues es muy
importante recoger este tipo
de materiales que si son
desechados de forma irre-
sponsable le causan un gran
daño a la Ecología.

Será en el Ojo de Agua
ubicado entre las calles de
Río San Juan y Río Suchiate

en la colonia Jardines del
Canadá en donde se instalará
personal de la Secretaría del
Medio Ambiente para recibir
residuos y materiales reci-
clables como cartón, plásti-
cos, vidrio, aceites, basura
electrónica y pilas de diver-
sos tipos.

Como estímulo a su
aportación a la campaña
ecológica se les entregará a
los participantes una planta
de temporada para que con-
tribuyan con su granito de
arena a tener un mejor plane-
ta.(CLR)

En busca de contribuir a la
economía familiar, el
Gobierno de Monterrey ade-
lantó el reparto de estos mate-
riales, con el reparto de 45 mil
paquetes en dos etapas: la
primera se realizó en las zonas
más vulnerables y se entre-
garon directamente a los
planteles del nivel básico.

En este sentido, las niñas,
niños y adolescentes de
Monterrey que hoy concluyen
el ciclo escolar 2023-2024, ya
cuentan con los útiles que
necesitarán el próximo año, ya
que recibieron sus paquetes de
útiles escolares a estudiantes
de preescolar, primaria o

secundaria.
La autoridad municipal

informó que la estrategia de
entrega de útiles tendrá dos
etapas durante este verano: 

En una primera fase se
comenzaron a otorgar los
materiales didácticos de forma
directa en las escuelas desde
mediados de este mes.

Previamente se tuvo un
acercamiento con los encarga-
dos para recabar la docu-
mentación con los requisitos
de entrega de cada alumno
para conformar expedientes
individuales de comprobación. 

Después de verificar que
esté completa la papelería de

los alumnos, se hace la entrega
de la cantidad de útiles corre-
spondiente a cada plantel ante
la presencia del directivo y de
un representante de la
sociedad de padres de familia.

Cabe señalar que cada
escuela distribuyó los útiles a
su alumnado. 

Los padres y madres de
familia, así como cuidadores
podrán constatar cuando cada
escuela ya cuente con los
paquetes a través de una lona
que se colocará en el exterior.

Los jardines de niños, pri-
marias y secundarias que ya
recibieron los útiles fueron
seleccionados bajo los crite-

rios de ser escuelas públicas,
de educación básica y ubicadas
en los polígonos de alta vul-
nerabilidad del municipio. 

El objetivo es dar certeza a
las familias de que contarán a
tiempo con lo necesario para
continuar con la educación
formal de infancias y jóvenes
de esta capital.

Como parte, de la segunda
etapa se habilitará un punto de
recepción de documentos y
entrega simultánea de los
paquetes en la planta baja del
Palacio Municipal, de lo cual
se estará dando aviso a través
de las redes sociales del
Gobierno de Monterrey(ATT)

Adelantan en Monterrey reparto de útiles

Se repartirán 45 mil paquetes escolares.

Tendrá Escobedo Drive Thru de reciclables

Es hoy sábado

Tras las lluvias derivadas
por la tormenta tropical
“Alberto” registrada en días
pasados en nuestro Estado, el
alcalde de Santiago, David De
la Peña Marroquín y el
Gobierno Municipal de
Santiago; convocaron a una
jornada de limpieza en la
Presa “La Boca”.

El ejecutivo municipal
llamó a la ciudadanía, asocia-
ciones civiles y grupos de
ambientalistas, a limpiar jun-
tos la Presa “La Boca”; es este
sábado 29 de junio en un
horario de 9:30 de la mañana a
las 12 del mediodía.

De la Peña Marroquín infor-
mó que el acceso será por la
puerta 1 de la Presa “La Boca”
ubicada en la Carretera
Nacional en el municipio de
Santiago Nuevo León.

Mediante la convocatoria
invitaron a los interesados en
acudir a la brigada de limpieza
a llevar sus botas de lluvia,
guantes y herramientas de
limpieza.

Cabe destacar, que la presa
Rodrigo Gómez “La Boca”
abastece del vital líquido a
gran parte del área metropoli-
tana, por lo que es de suma
importancia que la población
en general se sumen a la
labores de limpieza.

Convocan a jornada de limpieza en La Boca
Será hoy en punto de las 9:30 de la mañana.
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Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt

Una mujer y su hijo de tan sólo tres

años perdieron la vida luego de que el

vehículo donde viajaban fue embestido

por el tren.

El accidente ocurrió en la Estación

Rodríguez a la altura de la comunidad

Básico en el municipio de Anáhuac.

Las autoridades investigan si el

coche intentó ganarle el paso al tren.

Desafortunadamente tras el acci-

dente las dos personas que iban al inte-

rior quedaron inconscientes.

A la llegada de los paramédicos y

revisar a la mujer y al niño de tan sólo

tres años detectaron que estos ya no

presentaban signos de vida.

Al lugar acudieron familiares de las

víctimas quienes rompieron en llanto al

saber el final de la tragedia.

La mujer fue identificada como

Carmen Abigail Gómez Rivera, de 28

años de edad, quien iba conduciendo el

vehículo.

Mientras que su hijo se llamaba

Josué Emmanuel López Gómez, de 3

años, quien viajaba como copiloto.

Madre e hijo se desplazaban a bordo

de un automóvil Ford Tipo Fusión, de

color blanco sin placas.

Mientras que la máquina que par-

ticipó en el accidente pertenece a la

empresa Canadá Pacific Kansas City,

que en ese momento transitaba de

Nuevo Laredo con dirección a

Monterrey.

Personal de Servicios Periciales

acudió al sitio del accidente, para tomar

conocimiento del percance y levantar

las evidencias correspondientes.

VUELCA PIPA
Una pipa cargada con hidrocarburo,

volcó ayer en la Carretera Nacional a la

altura de Montemorelos.

El accidente se registró alrededor de

las 07:00 horas, en el kilómetro 199,

cerca de donde la tarde de ayer se reg-

istró la volcadura de un tráiler de

plataforma cargado con tractores.

Elementos de Protección Civil del

Estado, así como Montemorelos, arrib-

aron al lugar de los hechos.

La unidad de carga quedó en el área

que divide ambos carriles de la car-

retera, sin que obstruyera la carpeta

asfáltica.

Elementos de la Guardia Nacional

se hicieron cargo de tomar conocimien-

to de los hechos, abanderando la zona

para evitar otro accidente.

Las maniobras para retirar la pesada

unidad se prolongaron por varias horas,

sin que se reportara otro accidente.

Se presume que el exceso de veloci-

dad es lo que pudo haber ocasionado la

volcadura en la que no se vio involu-

crado ningún otro vehículo.

OTRA VOLCADURA
Los puestos de socorro se

trasladaron a la Carretera Nacional, al

reportarse la volcadura de un trailer

que transportaba varios tractores agrí-

colas en el municipio de

Montemorelos.

El siniestro dejo un saldo de una

persona lesionada y cuantiosas pérdi-

das materiales.

Además, la vialidad de importante

rúa que une al sur con la zona centro

del estado, que parcialmente bloquea-

da.

El accidente se reportó esta mañana,

en la Carretera Nacional, a la altura del

Campo Campestre Monte Sur.

Mencionaron que en ese lugar, un

tráiler de plataforma, que transportaba

tractores, para el campo, terminó vol-

cado.

Hasta el lugar de los hechos, se

trasladaron unidades de la Cruz Roja

de Monterrey y Protección Civil,

quienes auxiliaron al conductor, que en

ese momento no fue identificado por

las autoridades.

Se estableció que el hombre afortu-

nadamente, llevaba puesto el cinturón

de seguridad, lo cual, evitó que sufriera

lesiones graves.

Los tractores iban atados con cade-

nas de grueso calibre, por cual, en todo

momento permanecieron adheridos a la

plataforma.

Fue necesario utilizar grúas grandes,

para poder retirar los tractores y la

plataforma, ya que estaban bloqueando

la vialidad.

Los hechos se registraron en el municipio de Anáhuac. 

Sergio Luis Castillo

Andrés Villalobos Ramírez

El cuerpo de un hombre con evi-

dentes huellas de violencia y varios

disparos de arma de fuego, fue encon-

trado en el lecho del Arroyo Los

Alamos en el municipio de Cadereyta.

Se indicó que la víctima se encon-

traba maniatado de pies y manos, así

como una venda en sus ojos, lo que

indica que estuvo secuestrado.

Los hechos fueron descubiertos, por

una persona que se introdujo entre los

matorrales, para realizar una necesidad

fisiológica.

Hasta el momento se desconoce la

identidad de la víctima, siendo una per-

sona, de unos 25 años de edad, com-

plexión robusta y cabello corto.

Los hechos se registraron en un

Arroyo denominado Los Alamos, ubi-

cado cerca de la Avenida Centro y El

Roble, en la Colonia Valle del Roble.

En un principio se pensó que el

ahora occiso había sido arrastrado por

la corriente, de la creciente que dejo las

lluvias de la semana pasada.

Sin embargo, al llegar los puestos de

socorro, se pudo constatar que el hom-

bre estaba atado de sus manos por la

espalda y sus extremidades inferiores.

Los hechos son investigados, por

personal de la AEI, quienes intentan

establecer la identidad de la víctima,

para ampliar las investigaciones del

caso.

CAMIONETA BALEADA 
Elementos de la Secretaría de

Seguridad Pública de San Nicolás

localizaron una camioneta blanca con

impactos de arma de fuego, así como

daños en la misma, en la Colonia

Industrias del Vidrio, tercer sector.

Los hechos fueron reportados a las

17:35 horas sobre la calle Colegio de

Niñas y de Los Lirios.

Al sitio arribaron oficiales munici-

pales quienes se percataron de la

camioneta Pilot color blanca y con pla-

cas de circulación UMC-805-A.

La camioneta presentaba el vidrio

trasero quebrado y al interior hallaron

al menos cuatro casquillos de arma

larga y uno más de arma corta, así

como un posible rozón de bala en la

polvera derecha.

Los policías de San Nicolás de man-

era inmediata acordonaron el área, en

espera de los agentes ministeriales, así

como peritos de la FGJ.

Cabe mencionar que la noche del

jueves reportaron las mismas autori-

dades al menos dos camionetas en

color blanco en la cual viajaban hom-

bres armados.

Los pistoleros realizaron detona-

ciones de arma de fuego cerca de unas

canchas de fútbol 7, ubicadas sobre las

Avenidas Juan Pablo II y Rómulo

Garza, en la colonia Corral de Piedra.

El menor tenía tres años.  

Libramiento Noroeste, en Escobedo.

Gilberto López Betancourt

El cuerpo de un hombre con huellas

de tortura fue encontrado ayer a unos

metros del Libramiento Noroeste, en el

municipio de Escobedo.

Alrededor de las 06:00 horas, en el

kilómetro 21 del Libramiento, a la

altura de la Colonia San Francisco, es

donde se encontró a la persona sin

vida, y con un narcomensaje, a unos

metros de Camino a las Pedreras.

Algunas personas que pasaron por

el lugar, en dirección de Escobedo al

municipio de Apodaca, son los que se

percataron de la persona sin vida, por

lo que dieron aviso a las autoridades.

Una vez que se hizo el reporte,

arribaron al lugar elementos de la

Policía, que confirmaron los hechos,

percatándose de la persona sin vida.

El área quedó resguardada y al sitio

llegaron además efectivos de la

Agencia Estatal de Investigaciones y

personal del Instituto de Criminalística

y Servicios Periciales de la Fiscalía

General de Justicia de Nuevo León.

Ante los hechos los carriles laterales

del Libramiento Noroeste fueron cerra-

dos por las autoridades mientras se

realizaban las indagatorias.

Después de que Servicios Periciales

revisó el cadáver, el cuerpo lo llevaron

en la Unidad del Servicio Médico

Forense al anfiteatro del Hospital

Universitario para la autopsia.

En otro caso, una mujer con

antecedentes por narcomenudeo

resultó con una herida por proyectil de

arma de fuego en la cabeza, al ser ata-

cada dentro de un domicilio por dos

sujetos encapuchados quienes

emprendieron la huida, en García.

El reporte a Protección Civil munic-

ipal fue dado a las 14:10 horas en una

casa ubicada en la Calle Santa Catalina

número 253, en la Colonia Santa

Mónica, Residencial.

Municipio de Cadereyta.

Gilberto López Betancourt

Un menor de 14 años de edad

resultó lesionado al explotarle un

proyectil de arma de fuego que presun-

tamente calentó con un encendedor en

un plantel educativo, ayer en el munici-

pio de Santa Catarina.

El lesionado es Kevin, de la

Secundaria número 1, Raúl Rangel

Frías, ubicada en la calle José María

Morales, Colonia Jardines de Santa

Catarina 1, quien fue auxiliado por

paramédicos a media mañana, alrede-

dor de las 11:00 horas.

En las primeras indagatorias de las

autoridades se estableció que el joven

había llevado una bala a su salón de

clase, sitio en donde la calentó con un

encendedor.

Más tarde la bala le explotó en la

mano derecha al menor, por lo que se

pidió la ayuda de las autoridades, tanto

policía como paramédicos.

Los elementos de Protección Civil

arribaron al lugar, en donde atendieron

al lesionado, sin que fuera de consi-

deración la herida.

Colonia Valle de Infonavit.

Sergio Luis Castillo

Un puesto de tacos ubicado en calles

de la Colonia Valle de Infonavit de

Monterrey, quedo reducido a cenizas al

producirse un incendio que lo consum-

ió por completo.

Las autoridades están investigando

si el siniestro fue provocado en forma

intencional, por personas en condi-

ciones de calle.

Los hechos se reportaron a las 01:30

horas de este viernes, en un puesto de

tacos, ubicado en las calles  Abedul y

Nogal, dentro de la Colonia Valle de

Infonavit, primer sector.

Fueron vecinos del mencionado sec-

tor, quienes comunicaron a las autori-

dades, que estaba incendiándose un

negocio de comida.

Por lo cual, se envió una unidad de

Protección Civil Municipal.

Sergio Luis Castillo

Momentos de terror es el que

vivieron clientes y empleados de una

tienda de abarrotes, ubicada en el

municipio de Juárez, cuando ingre-

saron hombres armados y atacaron a

dos personas que estaban en el local.

Luego de cometer el atentado, los

implicados emprendieron la huida a

bordo de un automóvil sedan.

Los hechos se reportaron esta

madrugada, en un negocio denominado

Abarrotes JC, ubicada en la avenida

Hacienda San José y calle Hacienda

Santa Magdalena, en la Colonia

Hacienda San José, en esta localidad.

Uno de los lesionados fue identifica-

do como Roberto Carlos Covarrubias

Reyna, de 44 años, quien tiene su

domicilio en el mismo sector de Juárez.

Indicaron que este recibió dos

impactos de arma de fuego en su tórax,

por lo cual, su estado de salud es con-

siderado como grave.

Mientras que el segundo de los

lesionados, fue identificado como Axel

de Jesús Corona García, de 15 años de

edad, quien recibió dos balazos en sus

extremidades y abdomen.

Trascendió que los atacantes arrib-

aron a la tienda a bordo de un auto

blanco del que descendieron para dis-

parar en contra de ambos vecinos del

sector y emprender la huida. 

Paramédicos de Protección Civil,

trasladaron a los heridos a un hospital

de la localidad para su mejor atención.

En el lugar quedaron varios casquil-

los percutidos, mientras que arribaban

al lugar policías municipales y ministe-

riales, quienes iniciaron las primeras

investigaciones.

Se registró en el municipio de Juárez.

Mueren madre e hijo en choque con el tren 

Encuentran cadáver 
con huellas de tortura

‘Levantan’ y ejecutan a hombre 

Explota bala en las manos a menor

Fue en Santa Catarina.

Balean a dos en tienda de abarrotes

Acaba fuego con puesto de tacos
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Las primeras reuniones del COI

surtieron efecto, y así, del 6 de

abril de 1896 se realizaron los

primeros Juegos Olímpicos de la

era moderna, en Grecia, el lugar

que los vio nacer 2500 años antes.

Era lunes de pascua tanto para

el cristianismo occidental como

para la iglesia ortodoxa y, además,

era el aniversario de la guerra de

independencia de Grecia.

En esta primera edición, Atenas

1896, participaron 14 países y 241

deportistas (exclusivamente hom-

bres) que compitieronn en 43

pruebas de 10 disciplinas. 

Las competencias de natación

se realizan en mar abierto. Y los

premios que se otorgan son una

medalla de plata, una corona de

laureles y un diploma. 

El Estadio Panathinaikó, que

fue el primer gran estadio del

mundo moderno, vio rebasada su

capacidad en la inauguración con

la multitud de personas más

grande que se había reunido

jamás para ver un evento

deportivo.  Aproximadamente 80

mil espectadores asistieron, inclui-

do el rey Jorge I de Grecia, su

mujer Olga y sus hijos. 

La mayoría de los atletas se

alinearon en el césped del estadio,

agrupados en sus respectivos

países participantes, que fueron

Alemania, Australia, Austria,

Bulgaria, Chile, Dinamarca,

Estados Unidos, Francia, Grecia,

Hungría, Italia, Reino Unido,

Suecia y Suiza  . 

Después del discurso del presi-

dente del comité organizador, el

príncipe heredero Constantino,

abrió oficialmente los Juegos.

Nueve bandas y 150 coristas

interpretaron un Himno Olímpico,

compuesto por Spyridon Samaras

y escrito por el poeta Kostis

Palamas. 

El estadounidense James

Connolly, en salto triple, es el

primer campeón olímpico en más

de mil 500 años. 

Pero la gran figura de los

primeros Juegos es el maratonista

griego Spiridon Louis, quien gana

la carrera creada a instancias del

historiador Michel Breal y

entonces la distancia recorrida (40

kilómetros) es la que había realiza-

do el soldado Filipides en 490 a.c.

desde el monte Maratón hasta

Atenas. 

DEPORTES
Sugirieron una gran cantidad

de deportes para el programa de

Atenas, y como resultado el primer

anuncio oficial acerca de los even-

tos que se desarrollarían incluyó

deportes como futbol y críquet.

Pero sólo once deportes fueron

incluidos en el programa de los

juegos, con la disputa de 43 prue-

bas. El remo y la vela fueron inclu-

idos pero tuvieron que ser cance-

lados debido a los fuertes vientos

el día de la competición. 

DEPORTES QUE 
SE DESARROLLARON

Atletismo (Ciclismo, Esgrima,

Gimnasia, Halterofilia,  Lucha,

Natación, Tenis y Tiro), Ciclismo,

Esgrima, Gimnasia, Halterofilia,

Lucha, Natación, Tenisy Tiro.

EL MEDALLERO FINAL
País O P B T
Estados Unidos 11 7 20 2

Grecia 10 18 19 47

Alemania 6 5 2 13

Francia 5 4 2 11

Reino Unido 2 3 2 7

Hungría 2 1 3 6

Austria 2 1 2 5

Australia 2 0 0 2

Dinamarca 1 2 3 6

Suiza 1 2 0 3

Equipo Mixto 1 0 1 2

Total 43 43 36 122

Resurgen los
Juegos Olímpicos

27

James
Connolly,
el primer
campeón
olímpico
de la era
moderna.

Ciudad de México/El Universal.-           
América tiene amarrado al delantero

uruguayo de Rayados de Monterrey,
Rodrigo Aguirre. Pese a que el charrúa ya
se encontraba en vías de convertirse en
refuerzo de Santos, en las últimas horas,
las Águilas se entrometieron en la nego-
ciación y ya han llegado a un acuerdo con
La Pandilla.

La salida de Julián Quiñones al futbol
de Arabia Saudita dejó un hueco en el
ataque azulcrema, y por ello, André
Jardine pidió la llegada del uruguayo,
quien en un principio se estará peleando
el puesto con Henry Martín.

Paso en México. Antes de llegar a las
filas de Rayados de Monterrey, Aguirre
militó con Necaxa, en donde llamó la
atención debido a su capacidad para jugar
de espaldas y, por supuesto, de marcar
goles: Con los Rayos marcó 12 anota-
ciones en 38 partidos.

Esas fueron las credenciales que lo lle-
varon a Monterrey, y si bien, en un prin-
cipio logró dejar buenas sensaciones den-
tro del campo, las lesiones comenzaron a
aparecer, y con ello la baja de juego del
charrúa.

Al final, Rodrigo Aguirre se despide de
Rayados tras haber participado en 64 par-
tidos, en donde logró marcar sólo nueve
tantos.

Se espera que en las próximas horas las
Águilas hagan oficial la llegada del ata-
cante uruguayo de 29 años.

Alberto Cantú .-                                

Mauricio Culebro, presidente de
Tigres, garantizó que sí o sí los felinos
tendrán refuerzos para el segundo
semestre del presente año, así como
también prefirió no dar detalles por la
polémica salida de Robert Dante
Siboldi de la dirección técnica del club
y únicamente se limitó a decir que “fue
la mejor decisión para la institución”. 

Culebro habló en la salida de
Antonio Sancho de la directiva de
Tigres y ahí tocó esos temas, lo cual fue
con estas declaraciones:

“Estamos tranquilos con esta plan-
tilla, siempre he dicho que cada ven-
tana de pases es estar pensando a largo
plazo, con lo que tenemos estamos
tranquilos, con calma y paciencia para
tomar mejores decisiones, el hecho de
que no se hayan escuchado rumores no
significa nada, en Tigres así han sido en
los últimos años, siempre vendrán
jugadores de calidad, entonces sí ven-
drán refuerzos y serán de calidad, pero
estamos trabajando en ello, el mercado
no ayuda mucho por las competencias. 

“El caso particular es tomar deci-
siones y en ese momento se decidió
como se comunicó no renovar a Robert
y su cuerpo técnico, lo demás la postu-
ra oficial fue que no se renovó y no
tiene caso lo demás.  Así como yo dije
que iba a seguir Siboldi, muchas veces
he dicho que hasta que no se firme un
contrato todo puede pasar, la verdad
tomamos la decisión que es lo que
creemos que es lo mejor para el club,
estábamos en tiempo y la decisión fue

no renovar, ya estamos enfocados en lo
que viene, el futuro no lo podemos con-
trolar, pero sí el trabajo, pasión y entre-
ga, lo demás esperemos que con este
trabajo estemos más cerca de conseguir
lo que queramos”, aseveró Culebro,
estratega que de paso se mostró con-
tento por tener en la dirección técnica
al serbio Veljko Paunovic. 

“Ya tenemos un perfil definido para
un directivo, jugador y por supuesto un
DT y su cuerpo técnico, en el caso de
Pauno, cumplía todo lo que estamos
buscando, es un hombre trabajador, con

experiencia internacional, es un DT
cercano a los jugadores y metodología
clara, conocía el futbol mexicano y es
una de las razones por las cuales nos
inclinamos a buscarlo”, detalló. 

Por último, Culebro actualizó el
estatus del chileno Igor Lichnovsky,
jugador que tendrá que reportar al club
felino en este verano y quien al parecer
no seguiría en América. 

“Él tiene contrato en Tigres y cuan-
do termine la Copa América tendrá que
reportar, pero todo puede cambiar”,
concluyó. 

Alberto Cantú .-                                   
Este día comienzan los octavos de

final de la Eurocopa de las Naciones, en
donde Suiza, Italia, Alemania y
Dinamarca buscarán uno de los ocho
lugares disponibles para la siguiente
ronda de este torneo que está siendo en
el país teuton. 

El primer partido será en punto de las
10:00 horas cuando el conjunto de
Suiza enfrente a Italia, siendo eso en un
duelo que se realizará en el estadio
Olímpico de Berlín. 

Los suizos llegan a este juego tras
finalizar como segundos de su grupo al
hacer cinco puntos de nueve posibles,
estando por detrás de una Alemania que
alcanzó las siete unidades. 

Por su parte, Italia clasificó como
segundo lugar de su grupo luego de
igualar 1-1 contra Croacia en el cierre
de la fase de grupos, lo cual fue con un
gol de Zacagni en el último minuto. 

Sin embargo, Italia dejó dudas en lo
futbolístico y Suiza fue más regular
dentro de la fase de grupos, aspecto por
el cual el conjunto que hoy es favorito
es el cuadro suizo. 

A su vez, pero a las 13:00 horas y en
el estadio Signal Iduna Park de
Dortmund, Alemania enfrentará en
estos octavos de final al cuadro de
Dinamarca. 

Los alemanes se clasificaron a este
duelo como los líderes de su grupo al
registrar un total de siete puntos en tres
jornadas, haciéndolo de manera invicta,

todo esto mientras que los daneses se
metieron a esta ronda como los segun-
dos de su sector al hacer tres puntos en
esa misma cifra de compromisos. 

Alemania mostró una mejor versión
futbolística en la fase de grupos que una
Dinamarca que si bien clasificó, no
ganó ninguno de sus tres partidos dentro
del sector C, motivo por el cual son los

teutones los que salen con cierto
favoritismo para meterse a la siguiente
instancia. 

Eso sí, de no haber ganadores en el
tiempo regular de los juegos entre Suiza
ante Italia y Alemania frente a
Dinamarca, entonces estos se conocerán
desde los tiempos extras o si es nece-
sario pues habrá penales. 

Alberto Cantú.-                                
Colombia goleó 3-0 a Costa Rica, lo

cual fue suficiente para que así se
metieran a los cuartos de final de la
Copa América.

El conjunto sudamericano venció
con facilidad a su rival tico, a los cuales
derrotaron en el estadio de la
Universidad de Phoenix.

Pero ya en lo que respecta a la
primera mitad, Colombia comenzó
mejor con un remate desde fuera del
área de James Rodríguez que atajó el

cancerbero Patrick Sequeira, quien
después cometió un penal que cambió
por gol y el 1-0 el jugador Luis Díaz al
31' de acción.

Tras el 1-0 a su favor, Colombia
estuvo cerca del segundo en la primera
mitad en una jugada de tiro libre en la
que Davinson Sánchez se quedó cerca
de rematar.

Posteriormente a esto, pero en la
segunda parte, Luis Díaz falló en un
mano a mano el que parecía ser el 2-0
para Colombia, los cuales lo encon-

traron al 58' de acción cuando
Davinson Sánchez mandó el balón al
fondo de las redes tras un remate de
cabeza en un tiro de esquina.

Costa Rica lucía inofensivo al frente
y el 3-0 de los cafetaleros pudo llegar
en el minuto 61, momento en el que
John Córdoba pudo finalizar con gol un
contraataque.

Los sudamericanos tuvieron más
jugadas de gol en los siguientes minu-
tos, pero finalmente no cayeron más
tantos en contra de Costa Rica.

Con este resultado, Colombia llegó
a seis puntos para estar de líderes en el
grupo D, mientras que Costa Rica se
quedó con una unidad hasta estos
momentos.

SCALONI NO DIRIGIRÁ 
ANTE PERÚ

Por ser expulsado en el duelo ante
Chile, el técnico argentino Lionel
Scaloni no dirigirá a su selección cuan-
do este sábado enfrenten a Perú en el
cierre de la fase de grupos de la Copa
América.

MULTAN A CROACIA
Croacia fue multada por 105 mil

euros por la UEFA tras la mala conduc-
ta de sus aficionados durante el
encuentro ante Italia , siendo eso en el
cierre de la fase de grupos de la
Eurocopa.

El comportamiento de los hinchas
de Croacia fue por el supuesto compor-
tamiento racista que habrían tenido con
sus cánticos radicales hacia Albania.

Suiza, Italia, Alemania y Dinamarca 

Por su boleto a cuartos

Suiza e Italia abren la actividad en el estadio Olímpico de Berlín.

Colombia avanza a siguiente fase

Colombia goleó 3-0 a Costa Rica para meterse  a los cuartos de final de la
Copa América.

Promete Culebro que habrá refuerzos

Mauricio Culebro, presidente de Tigres

Las Águilas 
se avivaron

Rodrigo Aguirre se despide de
Rayados

Se espera que en
las próximas horas
América oficialice

la llegada del
uruguayo
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Brasil goleó 4-1 a Paraguay en el
segundo partido de ambas selec-
ciones en la fase de grupos y con
ello el cuadro amazónico dio un
paso muy grande rumbo a los cuar-
tos de final de la Copa América.

El conjunto de la "Verde
Amarella" se aprovechó de una
débil Paraguay, a la cual terminó
goleando en el estadio Allegiant de
Paradise, Nevada, Estados Unidos.

Ya en lo que respecta a la primera
mitad, Brasil comenzó mejor y
tuvieron en los primeros minutos un
penal a favor por una mano en el
área de Paraguay que falló desde los
11 pasos el jugador Lucas Paquetá.

Sin embargo, Brasil encontró el
1-0 al minuto 35 cuando Vinicius en
una jugada asociativa entró al área
grande para quitarse al portero y
definir con facilidad, aunque ya
después llegó el 2-0 al 43, momento
en el que Savinho aprovechó un
rebote luego de un tiro de Rodrygo y
ahí remató a gol para generar uno
más.

Brasil era muy superior y el 3-0
en el juego, además del doblete de
Vinicius, llegó al minuto 50 de la
primera parte y fue en ese instante
en el que dicho jugador no desperdi-
ció un error defensivo del rival para

rematar a portería y generar otro.
Eso sí, Paraguay descontó al 48'

de acción en el segundo tiempo ya
que Omar Aldrete remató desde
fuera del área para dejar sin oportu-
nidad de atajada al portero Alisson
Becker.

Pese al descuento, Paraguay sitio
cometiendo errores defensivos tras
una mano de ellos en su área grande
y con ello vino un penal a favor de
Brasil que cambió por gol el jugador
Paquetá para poner el 4-1 al 65', lo
que frustró a un conjunto rival que
terminó el duelo en inferioridad
numérica con la expulsión de
Andrés Cubas.

Tras este resultado, Brasil llegó a
cuatro puntos para ser sublíderes de
su grupo y con ello estar muy cerca
de avanzar a los cuartos de final de
la Copa América.

Por su parte, Paraguay se quedó
en las cero unidades y con ello es
casi un hecho que están eliminados.

Cabe señalar que la actividad en
la fase de grupos de la Copa
América va a ser este sábado, día en
el que Argentina enfrente a Perú y
Canadá a Chile en dos duelos que
iniciarán en punto de las 18:00
horas.

(AC)

Lionel Messi no jugará con
Argentina en el cierre de la fase de
grupos cuando el día de hoy
enfrenten a Perú en esta Copa
América.

El argentino presenta un proble-
ma muscular y es por eso que el
cuerpo médico y técnico de la
albiceleste ha decidido que no es
necesario arriesgo para ese partido.

Messi, que ha jugado los dos par-
tidos ante Canadá y Chile en esta

fase de grupos, presentaba una
molestia en el aductor derecho.

Sin embargo, su lesión no es de
consideración, pero si ocupa algo de
reposo para que esté en condiciones
físicas respecto a lo que le esté por
venir a Argentina.

El antes mencionado estaría en
condiciones de jugar en la ronda de
los cuartos de final del torneo
sudamericano.

(AC)

Antonio Sancho se despidió el día de
ayer de su cargo como vicepresidente
deportivo de los Tigres y en su partida
del club se marchó del mismo con algo
de lágrimas en sus ojos, aunque también
agradeciendo a todas las personas que a
él lo apoyaron durante su estancia en la
escuadra auriazul. 

Acompañado de Mauricio Culebro
que es el presidente de los Tigres,
Sancho se despidió de la institución, en
donde como directivo ganó 19 títulos
entre el club varonil y femenil.

“Yo llegué en el 2000, ha habido
buenos y malos momentos, han sido
mucho más los buenos, y Tigres para mí
es súper importante, tienen a su súper fan
de este lado y siempre lo estaremos
apoyando. 

“No estoy para recomendaciones a mi
sucesor, al final cada uno tiene su manera
y forma, me tocó estar y me toca decir
que llega a un gran club, con grandes
profesionales y van a seguir cosechando
éxitos que tanto merecen”, dijo Sancho
mientras lloraba y a su vez también
agradecía a cada uno de los directivos de
Tigres que en su momento lo apoyaron.

A su vez, Sancho dijo "irse a gusto y
en paz", todo esto al creer que cumplió
en su cargo como directivo de Tigres. 

“Me voy en paz, tranquilo y con el

deber cumplido, qué sigue para mí, me
toca reinventarme, la idea es quedarme
en Monterrey ahorita, no me queda más
que desearles el mejor de los éxitos a
jugadores y jugadoras que seguro van a
conseguir muchas cosas”, expresó
Antonio, a lo que respondió Mauricio
Culebro, el presidente de Tigres:

“Siempre tomamos la decisión pen-
sando lo mejor para la institución… No
dependemos de una sola persona y
Antonio Sancho tuvo mucho éxito en el
equipo, entonces le deseamos lo mejor
para él en su vida personal y laboral”,

detalló. 
Sancho, quien fungía como el

vicepresidente deportivo del conjunto
felino, alcanzó a tener dos etapas distin-
tas como directivo de los felinos.

En la primera etapa, Sancho como
directivo de Tigres ganó un título de Liga
en el Torneo Apertura 2011 y la Copa
MX del Clausura 2014, mientras que en
la segunda se hizo del AP2017, Clausura
2019 y CL2023, además de una
Concachampions en diciembre del 2020,
tres Campeón de Campeones y dos
Campeones Cup. 

Guido Pizarro, Jesús Angulo y Juan
Brunetta de Tigres son de los jugadores
favoritos para ganar el Balón de Oro en
sus posiciones dentro de la Liga MX. 

Pizarro es favorito en este sentido
sobre Jesús Orozco de Chivas, así como
también Angulo respecto a Brian García
de Toluca y Juan Brunetta si se le com-
para con Roberto Alvarado del
Guadalajara. 

El capitán felino, así como también
Jesús y Brunetta, aspiran a ganar los
Balones de Oro a mejor defensor, lateral
y mediocentro ofensivo de la temporada
2023-2024 en el futbol mexicano, moti-
vo por el cual los antes citados parten
con favoritismo sobre sus rivales por
estas razones:

Pizarro es favorito sobre Orozco para
ser galardonado como el mejor defensor
ya que Guido ganó el Campeón de
Campeones ante Pachuca, la Campeones
Cup frente a LAFC, fue subcampeón del
Torneo Apertura 2023 y en este año
alcanzó los cuartos de final con su
equipo en el Clausura 2024 y en la Copa
de Campeones de la Concacaf, siendo un
titular absoluto para los Tigres en estas
competencias. 

Por su parte, Jesús Orozco en Chivas
no alcanzó los octavos de final de la

Leagues Cup al quedarse su equipo en la
fase de grupos, además de que en el
Torneo Apertura 2023 apenas llegó a los
cuartos de final, en la Copa de
Campeones de la Concacaf del presente
año quedó eliminado en octavos y en el
Clausura 2024 su equipo y él quedaron

fuera en las semifinales. 
A su vez, Jesús Angulo es favorito

sobre Brian García como mejor lateral
ya que el jugador de Tigres en la tempo-
rada 2023-2024 se hizo con este equipo
del título del Campeón de Campeones
ante Pachuca, el trofeo de la Campeones
Cup frente al LAFC y acabó como sub-
campeón del Torneo Apertura 2023,
además de que en este año alcanzó los
cuartos de final en la Concachampions y
el Clausura, también siendo un estelar
total en el cuadro auriazul. 

Por su parte, Brian García de Toluca
se quedó en los octavos de final de la
Leagues Cup y su equipo no llegó ni
siquiera al repechaje en el Apertura
2023, además de que en la Copa de
Campeones de la Concacaf de este año
no superaron la primera ronda y en el
Clausura 2024 apenas pudieron llegar a
la instancia de los cuartos de final. 

A su vez, Juan Brunetta tuvo mejores
números que Roberto Alvarado para que
así el jugador de Tigres pueda tal vez
ganar el Balón de Oro en su posición. 

Brunetta, entre Santos y hoy su
equipo que es Tigres, anotó 18 goles y
tuvo poco más de 11 asistencias, mien-
tras que Alvarado apenas logró 11 goles
y siete asistencias. 

Los Tigres siguieron el día de ayer
con su preparación previo a viajar a Los
Ángeles y enfrentar ya mañana al
América en el estadio Dignithy Health
Sports Park, lugar en el que disputarán
contra ese equipo el trofeo que dis-
putarán de la Supercopa de la Liga MX. 

El conjunto que dirige Veljko
Paunovic entrenó ese día por la mañana
en el estadio Universitario, en donde el
técnico serbio continuó viendo el trabajo
futbolístico de sus dirigidos. 

Tras la práctica, el equipo se dirigió
por ahí de las 13:30 horas al aeropuerto
de Monterrey para de ahí tener un viaje
largo a los Estados Unidos. 

A excepción de Marcelo Flores que
está en la Selección Mexicana, un Diego
Láinez que está en su etapa final de reha-
bilitación por una lesión de tobillo dere-
cho y un Nahuel Guzmán que está sus-
pendido por en su momento apuntarle
con un láser a Esteban Andrada de
Rayados y esto en la temporada regular
del Torneo Clausura, el técnico Veljko
Paunovic tendría el restante plantel a
disponibilidad para el compromiso de
este fin de semana. 

Se espera que los felinos tengan este
sábado un reconocimiento de cancha en
el estadio Dignithy Health Sports Park,
en donde el día de mañana enfrentarán a
las Águilas del América. 

Los auriazules también ofrecerían el

día de hoy una rueda de prensa en la pre-
via a este partido, en el cual disputarán
contra las Águilas el trofeo de la
Supercopa MX. 

Cabe señalar que este duelo entre feli-
nos y azulcremas será el día de mañana e
iniciará en punto de las 14:00 horas. 

Tras ese partido, los felinos volverán a

Monterrey para hacer su debut en el
próximo campeonato mexicano y esto
será el seis de julio cuando enfrenten a
los Rayos del Necaxa, en duelo
perteneciente a la jornada uno del Torneo
Apertura 2024, mismo que por cierto
será en el estadio Universitario. 

(AC)

Los Tigres felicitaron el día de
ayer a los Rayados por sus 79 años
de historia, siendo esto algo que
difundieron en sus redes sociales, lo
cual fue con este mensaje. 

“Felicidades, @Rayados, por tus
79 años de historia en nuestro fut-
bol!”, publicaron los Tigres en sus
redes sociales. 

Por su parte, los Rayados,
quienes ayer estuvieron de fiesta por
su aniversario número 79, también
recordaron su histórica fecha de
nacimiento. 

“79 años de una historia en Azul

y Blanco, y de ser orgullosamente
regios y Rayados que siempre
defendemos nuestra divisa.  ¡Hoy
festejamos el orgullo de pertenecer
al Monterrey! ¡Gracias, Afición, por
apoyarnos y seguirnos!”, infor-
maron. 

Cabe señalar que los Rayados
han ganado un total de 14 títulos en
sus 79 años de historia, en donde
cinco son de Liga, tres más de Copa
MX, hasta cinco de la
Concachampions y una más de la
Recopa de la Concacaf. 

(AC)

Alfonso “Ponchito” González,
jugador mexicano, se marchará de
los regios para ahora reforzar a los
Tuzos respecto al siguiente año fut-
bolístico. 

Según información surgida en las
últimas horas, el cuadro del Pachuca
estaba dispuesto a hacer una inver-
sión aproximada de tres millones de
dólares por este jugador, quien final-
mente llegaría a ese equipo bajo la
condición de un préstamo por un
año con opción a compra. 

En Rayados han mostrado en

todo momento algo de apertura para
que las negociaciones con Pachuca
hayan llegado a buen puerto. 

González, quien se desempeña
como mediocampista ofensivo,
tiene 29 años y ganó con los
Rayados un total de dos Copas MX,
además de una Liga y dos
Concachampions. 

El antes mencionado jugaba en
Rayados desde mediados del 2016,
aunque ahora seguirá con su carrera
deportiva en el Estado de Hidalgo,
en Pachuca. 

Felicita Tigres a Rayados “Ponchito” González se va
a reforzar a losTuzos 

Va a condición de prestámo.

Messi, fuera por lesión
El argentino presenta un problema muscular.

Felinos ya están en Los Angeles

Se espera que los felinos tengan este sábado un reconocimiento de cancha en
el estadio Dignithy Health Sports Park

Brasil golea a Paraguay
y se acercan a cuartos

Brasil goleó 4-1 a Paraguay en el segundo partido en la fase de grupos
de la Copa América

Se despide Antonio Sancho

Sancho se va agradecido con el club.

Pizarro, Angulo y Brunetta van por Balón de Oro 

Son los favoritos.
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Los Sultanes cayeron 5-2 ante los
Tecolotes de Los Dos Laredos y esto
fue en el primero de los tres juegos
de esta serie frente a ese rival en la
temporada regular de la Liga
Mexicana de Beisbol.

El conjunto regio, quienes por
cierto marchan como líderes de la
Zona Norte en esta temporada regu-
lar, empezó ganando el duelo con
dos carreras en la segunda entrada
por parte de Carlos Soto tras un
doblete de Jermaine Palacios y la
otra fue de Daniel Castro a un sen-
cillo de Christian Villanueva.

Sin embargo, los Tecolotes
encontraron las carreras del triunfo
y lo hicieron entre la cuarta y quinta
entrada tras las hechas por Castillo,
Vázquez, Hernández, Galvis y
Martínez.

Tras este resultado, ahora los
Sultanes registran una marca en esta
temporada que es de 41 victorias por
22 derrotas.

Tom Hackimer (1.0IP, 2BB, 2K,
HLD) y Keone Kela (1.0IP, 1K,
HLD), junto a Junior Guerra y
Arnaldo Hernández, se encargaron
de colgar ocho argollas en la jorna-
da de viernes.

Por la visita relevaron Enrique
Castillo (1.0IP, 1BB), Alexis Vera
(1.0IP, 1H, 1BB, 1K) y Carlos Belén
(1.0IP, 1H).

Este sábado 29 de junio el segun-
do choque de la serie se jugará en el
Uni-Trade Stadium (19:30 horas).
Robert Stock (5-3, 3.86) enfrentará
a Tanner Anderson (5-1, 5.49) en
duelo de derechos como probables
abridores.

Christopher Sánchez, pitcher abri-
dor de los Filis de Filadelfia, lanzó un
juego completo en la victoria por mar-
cador de 2-0 en contra de los Marlines
de Miami.

En este duelo de temporada regular
de las Grandes Ligas, Sánchez lanzó en
las nueve entradas y fue el único pitch-
er que jugó con los Filis en el partido
del pasado viernes.

Tras ello, el antes mencionado per-
mitió tres hits, pero ninguna carrera y
además alcanzó la cifra de los nueve
ponches.

Gran juego para Sánchez, quien ape-
nas nesesitó de 101 lanzamientos y 73

strikes para apuntarse la victoria.
A su vez, los Filis de Filadelfia

ahora tienen un récord en esta tempora-
da regular de las Grandes Ligas que es
de 54 victorias por 28 derrotas, lo que
les permite estar de líderes en la Zona
Este de la Liga Nacional.

ACTIVIDAD DE PELOTEROS

MEXICANOS

Alex Verdugo de los Yanquis de
Nueva York produjo dos carreras de las
16 en total para que su equipo venciera
a los Azulejos de Toronto, aunque tam-
bién ahí aportó con un hit, todo esto
mientras que Isaac Paredes y Randy

Arozarena de los Rays, quienes ahora
derrotaron a los Nacionales de
Washington, se combinaron para dos
carreras y un hit.

Por su parte, Jesse Chávez, pitcher
relevista de los Bravos, los cuales
ahora vencieron a los Piratas de
Pittsburgh, lanzó por una entrada y per-
mitió un hit, pero no carreras y también
se apuntó dos ponches.

Mientras tanto, JoJo Romero , lan-
zador relevista de los Cardenales de
San Luis, apenas permitió una base por
bolas en la poco menos de una entrada
que lanzó, en donde su equipo superó a
los Rojos de Cincinnati.

Álvaro Ortiz, golfista mexicano,
finalizó la segunda de las cuatro rondas
en el Memorial Health Championship de
la Korn Ferry Tour y lo hizo en la octava
plaza, estando cerca del triunfo.

El golfista mexicano finalizó la
segunda ronda con un acumulado de 131
golpes y un marcador de -11.

Ortiz, que es octavo, se encuentra a
seis golpes bajo par (-17) del líder, en
este caso del estadounidense Ryan
Gerard.

Por su parte, el también mexicano
Roberto Díaz se encuentra en la posición
número 18, dentro del top 20.

Ambos mexicanos buscarán tener
unas últimas dos buenas rondas en este
torneo y con ello aspirar al triunfo.

Lebron James, jugador de Los Lakers
de Los Ángeles, no ocultó su felicidad
por el hecho de que su hijo vaya a jugar
con él en esa franquicia de la NBA y
todo esto durante la próxima temporada.

Su hijo Broony fue elegido en el ante-
rior Draft de la NBA, aspecto por el cual
podrán compartir equipo en la siguiente
campaña.

Al confirmarse esa noticia, Lebron
publicó en las redes sociales su felicidad
ante lo acontecido y en todo esto
difundió la noticia con la frase de
"Legado".

James, un cuatro veces ganar del títu-
lo de la NBA y un futuro Salón de la
Fama en el baloncesto profesional de los
Estados Unidos, compartió en la red
social de Instagram todos esos posteos
en donde lo felicitaban a él y a su hijo
por la noticia.

Cabe señalar que el hijo de Lebron
James, en este caso Broony, tiene apenas

19 años y a nivel universitario llegó a
jugar con los Troyanos del Sur de
California, aspecto por el cual ahora

llega a la NBA y para la próxima tempo-
rada jugará en Los Lakers, junto a su
padre.

Sergio Pérez, piloto mexicano del
equipo Red Bull Racing en la
Fórmula 1, salió séptimo en la car-
rera corta de este sábado por la
madrugada en el circuito Red Bull
Ring que será previa a la tradicional,
al Gran Premio de Austria. 

El piloto mexicano del equipo
Red Bull Racing pasó por segunda
ocasión a una Q3 y ahí le valió para
obtener la séptima plaza, siendo esto
por responsabilidad no solamente de
él, sino también de Esteban Ocon de
Alpine. 

Ocon, al no querer que Pierre
Gasly quedara por delante de él en
la sesión de clasificación, estorbó de
una u otra forma la vuelta rápida de
Pérez, quien por esto salió séptima
en esa carrera corta de Austria que
inició a las 04:00 horas. 

Pérez, al conseguir esa situación,
se mostró frustrado ante lo aconteci-

do y llamó “idiota” al piloto francés. 
Y mientras Pérez salió séptimo,

el poleman para la carrera corta del
Gran Premio de Austria acabó sien-
do Max Verstappen, quien con una
vuelta rápida de un minuto, cuatro
segundos y 686 milésimas, fue el
más rápido en la SQ3, aunque en la
general también sobre los restantes
19 pilotos. 

Verstappen superó por 93 milési-
mas a Lando Norris de McLaren, así
como también a Óscar Piastri de
este mismo equipo inglés. 

Cabe señalar que la carrera corta
del Gran Premio de Austria fue este
sábado a las 04:00 horas y la sesión
de clasificación para la tradicional
ocurrirá a las 08:00. 

Eso sí, ya el Gran Premio de
Austria en la Fórmula 1 será hasta
las 07:00 horas del día de mañana,
en poco tiempo. 

Saúl “Canelo” Álvarez podría ser
visto como “una leyenda” si acepta y a
su vez gana los combates en contra de
Terence Crawford y David Benavidez. 

Julio César Chávez Junior, el hijo del
“César del Boxeo”, charló con ESNEWS
y ahí dijo sus razones por las cuales Saúl
debería de aceptar las peleas en contra de
estos dos púgiles. 

“Si Canelo le gana a Benavidez y a
Crawford, se va a ir a otro nivel. Como
Mayweather y Pacquiao, puede ganar 50,
60 o 70 millones de dólares por pelea.
Necesita tomar el riesgo, y si pierde,
también gana. Entonces, me gustaría que
Canelo tomara ese tipo de riesgos. Yo
sigo sin entender por qué tomó la pelea
con Bivol, por el estilo de Bivol, porque

no era un nombre muy conocido.
Entonces creo que Canelo puede ganarle
a Crawford y a Benavidez y subir a otro
nivel”, declaró. 

Eso sí, pese a las declaraciones de
Julio César Chávez Junior, Álvarez ha
expresado con anterioridad que única-
mente pelearía con Benavidez a cambio
de un pago de 200 millones de dólares,
mientras que con Crawford haría lo
mismo por ese dinero. 

Tras esta situación, las negociaciones
entre los púgiles antes mencionados se
han complicado y hasta estos momentos
se desconoce el rival ya oficial de Saúl
para pelear en septiembre o diciembre
del presente año. 

Álvarez, de 33 años de edad, viene de
vencer a Jaime Munguía durante el pasa-
do cuatro de mayo, en donde retuvo sus
cuatro cinturones en las 168 libras, los
del CMB, AMB, OMB y de la FIB.

Novak Djokovic, talentoso tenista
de origen serbio, confirmó su presen-
cia para competir en el Torneo de
Wimbledon, en este tercer Grand
Slam del presente año que ya ha
ganado hasta en ocho ocasiones dis-
tintas. 

Djokovic informó todo esto
durante el día de ayer, en donde
además se confirmó que el antes
mencionado había sido inscrito para
competir en la justa. 

La duda sobre si participaría o no
Djokovic en Wimbledon recaía por el
hecho de que él había sido operado
de un menisco de la rodilla derecha. 

Esa operación hizo que se temiera
por su participación no solamente en

Wimbledon, sino también en los
Juegos de París del 26 de julio al 11
de agosto, donde el serbio buscará el
único gran título que falta en su car-
rera, el oro olímpico.

Hace unos días, Djokovic aseguró
a la BBC que solamente participaría
en Wimbledon si estaba en condi-
ciones “al 100% de jugar” a su nivel.

“Solo jugaré si estoy en buenas
condiciones para llegar lejos en el
torneo y luchar por el título, esa es la
condición”, añadió.

Djokovic llegó el año pasado a la
final en el All England Club, perdi-
endo en cinco emocionantes sets ante
el joven español Carlos Alcaraz. 

(AC)

Consigue Sánchez juego completo

Sánchez lanzó en las nueve entradas 

Lebron, feliz de jugar con su hijo

Lebron publicó en las redes sociales su felicidad ante lo acontecido 

Es Ortiz octavo en el Health Championship

Ortiz  finalizó la segunda ronda con un acumulado de 131 golpes y un marcador
de -11.

Saldrá Checo séptimo en carrera 
corta del Gran Premio de Austria 

Sergio Pérez salió molesto con  Esteban Ocon de Alpine. 

‘Canelo’
podría ser
leyenda

Sólo necesita vencer a Terence Crawford y David Benavidez

Confirma Djokovic presencia en Wimbledon 

Novak Djokovic

Inician Sultanes su serie con
derrota ante los Tecolotes

Junior Guerra llegó a 5 triunfos
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Las señales de alarma se
dispararon, cuando se dio a
conocer que la actriz y can-
tante Verónica Castro fue hos-
pitalizada de urgencia e inter-
venida quirúrgicamente, pero
fue su hijo Michel quien ase-
guró que no fue nada grave.

"Ya está en casa, todo bien;
fue una operación sencilla de
hombro; muchas gracias por
su preocupación", fue lo que
respondió Michel Castro a
través de un mensaje de texto
a Televisa Espectáculos.

DAÑO EN HOMBRO
Según la noticia dada en

Foro TV, la actriz estuvo
internada en un hospital al
poniente de la Ciudad de

México, pero fue la propia
Verónica a través de su cuenta
de X, quien tranquilizó a sus

fans.
"Perdón, puedo contestar

uno no solo buenas noches me
operaron de mi hombro estoy
muy bien voy a tratar de ver el
final las quiero con todo mi
corazón (sic)", se lee en el
mensaje que puso Verónica
hace tan sólo una hora.

Verónica Castro es una
artista muy cercana a sus fans,
y utiliza la plataforma X para
realizar diversas dinámicas,
desde rezar el rosario hasta
comentar lo última de alguna
telenovela de ella que esté al
aire, y justo hoy llegó a su
final "Pueblo chico, infierno
grande", a través del popular
canal TLnovelas.

Ciudad de México.-                         

Los integrantes de U2 le dio
a Taylor Swift una cálida bien-
venida a su llegada a Irlanda
enviándole flores y una tarjeta
antes de sus shows del Eras
Tour en Dublín.

La cantante compartió en sus
historias de Instagram, la foto
del ramo de rosas amarillas y
rosadas y una nota firmada por
la banda irlandesa.

"Querida Taylor, bienvenida
de nuevo a nuestra ciudad natal
¿Dejar algo de ella en pie?!",
decía la carta de Bono, de 64
años, The Edge, de 62, Adam
Clayton, de 64 años, y Larry
Mullen Jr., de 62.

FANS DECLARADOS
Algo que llamó la atención

fue que los músicos se refirie-
ron a sí mismos como el "club
de fans irlandés" de Swift.

La estrella del pop agradeció
a los rockeros por su amable
bienvenida.

"Ya sintiendo esa hospitali-
dad irlandesa!" Swift subtituló
la publicación. "@U2, gracias
por ser siempre el más elegante
y genial", gesto que hizo que la
agrupación publicara la foto

también en sus historias.
Bono ha sido abierto sobre

su amor por la música de Swift
y admitió ser un "Swiftie"
durante una aparición con la
cantante en el "Graham Norton
Show" en 2022, dio a conocer
Page Six.

Swift subirá al escenario del
Estadio Aviva de Dublín el vier-
nes, sábado y domingo.
Paramore será el telonero.

Luego Swift viajará a Áms-
terdam y Zúrich antes de viajar
a Italia para algunas actuacio-
nes en Milán.

Hospitalizan y operan de urgencia a Verónica Castro

Ciudad de México.-                           

Atendiendo a la gran
demanda de sus seguidores,
Bruno Mars anunció una
nueva fecha para su concierto
en el Estadio GNP Seguros de
la Ciudad de México. Tras
agotar las entradas para sus
presentaciones del 10 y 11 de
agosto, el artista ha añadido
una tercera fecha para el 8 de
agosto.

Es así que el Estadio cono-
cido anteriormente como Foro
Sol, tendrá una nueva fecha de
apertura. La inauguración del
lugar, después de su renova-
ción, será precisamente el 8 de
agosto con el concierto adicio-
nal de Bruno Mars.

La noticia fue recibida con
entusiasmo por los seguidores,
quienes rápidamente agotaron
las localidades para las prime-
ras dos presentaciones. Esta
nueva fecha ofrecerá a los fans
la misma experiencia de
espectáculo y producción que
ha caracterizado la gira mun-
dial de Bruno Mars.

EXPECTATIVAS
La reciente remodelación

del recinto ha generado expec-
tativas positivas, con mejoras
significativas en sus instala-
ciones que prometen una
experiencia de alta calidad
para los asistentes. Las mejo-
ras en el Estadio GNP Seguros
incluyen una mejor distribu-
ción de los accesos, mayor
comodidad en las áreas de

asientos, y sistemas de sonido
y iluminación de primer nivel.

Con tres fechas consecuti-
vas, el Estadio GNP Seguros
será el epicentro de la música
y el entretenimiento desde este

agosto con Bruno Mars, Feid,
Natanael Cano y más artistas
por venir.

Las ventas anticipadas fun-
cionarán con Citibanamex a
partir de la próxima semana y

los precios fluctúan entre los
1,927 pesos y 6 mil 075 pesos.

LA NUEVA SEDE
Entre los artistas que ya

están confirmados para pre-
sentarse en este nuevo escena-
rio se encuentran Blink-182,
Morat, Twenty One Pilots,
The Killers, Caifanes, Iron
Maiden y Los Fabulosos
Cadillacs; pero el encargado
de inaugurar este nuevo esce-
nario era un secreto.

Después de más de tres
décadas, el icónico Foro Sol
dejará de existir para renacer
bajo un nuevo nombre:
Estadio GNP Seguros, tras
completar un ambicioso pro-
ceso de remodelación.

La accesibilidad también ha
sido una prioridad en esta
transformación, con la incor-
poración de elevadores
panorámicos y espacios
diseñados específicamente
para facilitar el acceso a perso-
nas con movilidad reducida.

La infraestructura del
"Estadio GNP Seguros" ha
sido optimizada y moderniza-
da en todos los aspectos, desde
sistemas de agua y electrici-
dad hasta redes de datos y tele-
fonía.

También, se han implemen-
tado elementos sustentables,
como una nueva cubierta de
más de 13 mil metros cuadra-
dos para la captación y alma-
cenamiento de agua pluvial,
con el objetivo de promover
prácticas eco-amigables.

El Universal.-                                 

La polémica por el pobre
desempeño de Irina Baeva en
"Aventurera" ha abierto la puerta a
otras posibilidades, y muchos ven
en María León la candidata ideal
para el papel protagónico del
musical.

A través de redes sociales,
usuarios comenzaron a pedir a
María León como la nueva Elena
Tejero, esto después de que la can-
tante colocara un video de ella bai-
lando salsa, durante su entrena-
miento para el programa "Mira
quién baila".

Tras la publicación del video,
los comentarios no se hicieron
esperar. Miles de usuarios se rin-
dieron ante el dominio escénico y
la pasión con la que León baila
salsa. La oleada de apoyo fue tal,
que incluso quieren comenzar una
campaña en redes sociales con el
hashtag #MariaLeonAventurera.

"María León es un talento
andando, mi pregunta es, ¿por qué
no fue ella Aventurera? Le sobra el
talento para bailar", "Hubieras
sido la mejor aventurera", "¿Y si
hacemos ruido para que María sea
la Aventurera?", "¿Por qué no eres

tú Aventurera? Esto sí es talento",
fueron de los tantos comentarios
que se podían leer en las redes
sociales.

BORRA SUS FOTOS 
COMO AVENTURERA

Irina Baeva sigue recibiendo
críticas por su desempeño en el
escenario de la puesta en escena
"Aventurera", vedettes como
Niurka y Lis Vega, que en el pasa-
do encarnaron a Elena Tejero
coinciden con que le falta mucha
preparación para lograr cautivar al
público con su baile.

Aunque la actriz rusa le ha
dado la vuelta a los comentarios
que cuestionan su preparación
como bailarina, en su cuenta de
Instagram ya no aparecen las
publicaciones en las que aparecía
como "Aventurera".

La actriz de 31 años prefirió
borrar dichas publicaciones donde
estaba recibiendo mucho "hate" y
críticas que comparaban su traba-
jo con otras estrellas como la falle-
cida Edith González, la cubana
Niurka e incluso con Ninón
Sevilla, la primera Aventurera que
los años 50's cautivó al público en
la pantalla grande.

Los seguidores del popular cantante recibieron con gran
entusiasmo que se abra otro concierto.

Las redes se llenan de comentarios a favor de una “nueva”
Elena Tejero.

Fans quieren a María
León en ‘Aventurera’

Juan Emilio Aguillón                       

En el matrimonio Affleck-
Lopez, las cosas siguen de mal
en peor, generando toda clase
de suspicacias.

El actor de “Armageddon”
está moviendo sus cosas de la
casa que comparte con Jennifer
Lopez, tras los múltiples rumo-
res que apuntan a una presunta
separación a dos años de haber-
se casado.

De acuerdo con la revista
People, el actor trasladó sus
pertenencias de la mansión de
Beverly Hills antes de que la
cantante regresara de su viaje
por Europa.

"Ben sigue viviendo en el
departamento de alquiler de
Brentwood, lleva ahí alrededor
de dos meses y parece estar
bien", habría revelado una
fuente cercana a la pareja.

"Está en su oficina diaria-
mente y está concentrado en el
trabajo. Además, también pasa
tiempo con sus hijos", señaló la
fuente.

Cabe recordar que Ben y
Jennifer se reconciliaron e ini-
ciaron una nueva relación en el
2021, sin embargo, desde el ini-
cio de este año, la pareja se ha
visto menos junta, lo que ha ini-
ciado los rumores de una sepa-
ración.

Además, la última vez que
los vieron fue el pasado 26 de
junio, en West Hollywood,
donde ambos tienen oficinas de
trabajo.

DE PASEO
Luego, Ben se quedó en

California mientras que JLo
viajó a Italia y Francia, forman-
do parte de la semana de la
moda en ´la ciudad de la luz´,
París.

Una aparente separación se
volvió tema de conversación
luego de que Ben fuera visto en
las calles de California sin su
anillo de compromiso, además,
según medios de espectáculos,
pusieron a la venta la propiedad
que tienen juntos desde hace un
año.

Previamente, Jennifer Lopez
canceló su gira por
Norteamérica debido a cuestio-
nes personales, disculpándose y
aclarando que usará el tiempo
para estar junto a su familia.

No mucho después, en el Día

del Padre, JLo le dedicó un
mensaje emotivo describiéndo-
lo como "un héroe", mientras
que, aseguran, Affleck festejó el
día junto a su exesposa,
Jennifer Garner.

Mueve Affleck sus cosas de casa que compartía con JLo

Envía U2 flores a

Taylor Swift en Dublin

La legendaria banda le dio la bienvenida a Irlanda.

Al parecer el actor aprovechó las vacaciones de su esposa por
Europa, para trasladar sus pertenencias.

La cantante compartió el
obsequio en sus redes.

Abre Mars tercera fecha; 

adelanta apertura de estadio

Ya está en casa recuperándose, asegura su hijo Michel,
mediante la plataforma “X”.
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El Museo de Arte
Contemporáneo de Monterrey
presenta la exposición Eduardo
Terrazas. Equilibrio múltiple.
Obras y proyectos (1968-
2023), una retrospectiva de
más de cinco décadas por la
trayectoria y legado del arqui-
tecto y artista mexicano.

La exhibición proviene del
Museo del Palacio de Bellas
Artes y es organizada en cola-
boración con la Secretaría de
Cultura federal y el Instituto
Nacional de Bellas Artes y
Literatura (INBAL). 

SELLO LOCAL
Para su presentación en

MARCO, a la muestra se agre-
garon proyectos elaborados por
Terrazas para Monterrey, como
Cintermex, ubicado en el inte-
rior del Parque Fundidora.

La curaduría está a cargo de
Daniel Garza Usabiaga, quien
señala que los proyectos de
Terrazas han destacado por su
carácter icónico; más aún, los
une su vocación humanista”. 

Y es que, a través de múlti-
ples disciplinas, Terrazas ha
creado obras estimulantes e
imaginativas, muchas de ellas
colocan al espectador como
parte importante de la pieza. 

En la muestra en MARCO
el público podrá apreciar no
solamente las piezas de com-
posición geométrica y de color
que distinguen a Terrazas, con
su técnica de hilo de lana apli-
cado en superficie con cera de
Campeche.

También tendrá la experien-
cia de disfrutar instalaciones
inmersivas, como Crecimiento
exponencial (2014) o la recrea-
ción del mural Imagen México,
un logotipo impreso en papel
metálico reflejante que elaboró
en 1969 para la inauguración
del Metro en la Ciudad de
México y que llevó a Nueva
York.

En su producción, el artista

se inspiró en una tabla wixári-
ka para el logotipo de las
Olimpiadas, que fusionó con el
arte óptico de entonces, es
decir, enlazó un elemento local
con una corriente artística
internacional. 

También es el caso de su
serie Tablas, en la que se le
puede vincular con el arte post-
pictórico estadounidense como
Frank Stella, al mismo tiempo
con la abstracción geométrica
de sus contemporáneos mexi-
canos de la Generación de la
Ruptura, como Manuel
Felguérez y Vicente Rojo.

A nivel discursivo, el artista
estableció un diálogo con el
humanista, pensador y filósofo
austriaco Iván Illich, quien fue
crítico de la ideología occiden-
tal, del progreso industrial y el
consumo como fuente de bie-
nestar. 

Terrazas e Illich tenían un
vínculo de amistad y su diálo-
go intelectual puede apreciarse
en varias de las obras del arqui-
tecto, un gran ejemplo es la
serie Posibilidades de una
estructura, una especie de
metáfora en acción en la que
explora la percepción visual a
través de la geometría y la
composición que se ha amplia-
do a lo largo de los años.

EJES TEMÁTICOS
Cabe mencionar que, las

122 obras de la exposición se
dividen en cuatro ejes temáti-
cos: Entornos urbanos, Tablas,
Posibilidades de una estructura
y Todo depende de todos.

Esta muestra es posible gra-
cias al apoyo del Gobierno del
Estado de Nuevo León a través
de la Secretaría de Cultura del
Estado, así como del
Municipio de Monterrey y las
empresas Arca Continental,
Cemex, Femsa, Xignux, Frisa,
Cydsa, Arte Expuesto, VMedia
Group, TV Ruta y Exgerm.

La exposición estará hasta el
domingo 3 de noviembre.

César López                                     

Con la intención de sumar
conexiones con empresas que
favorezcan el desarrollo y capa-
citación de estudiantes y profe-
sores, la Escuela de Ingeniería y
Tecnologías de la UDEM se
sumó de nueva cuenta al evento
International Mobility of the
Future Summit 2024 (IMOF),
que se realizó en Cintermex.

El evento líder en América
Latina dedicado a la evolución
de la movilidad, sirvió para
construir nuevos lazos de cola-
boración, explicó Gabriela Mar-
tínez Cázares, directora de los
Programas Académicos de
Ingeniería Mecánica Adminis-
trativa e Ingeniería Automotriz.

MÁS PROYECTOS
Los proyectos construidos en

los salones de clase por estu-
diantes y profesores, fueron las
principales opciones para pre-
sentar.

“Este año trajimos más ejem-
plos de proyectos que hemos
realizado y esperamos seguir
creciendo en cuanto a posicio-
namiento y relaciones de vincu-
lación industrial que es algo que
caracteriza a la Escuela de
Ingeniería y Tecnologías”.

Uno de los proyectos es un
prototipo de un vehículo híbrido
de hidrógeno y eléctrico, mismo
que alcanza hasta 100 km/hra,
tiene una autonomía de 70 km,
tiene chasis de aluminio y fue
construido por estudiantes y un
profesor de la Escuela de
Ingeniería.

“Fue un proyecto de tesis que
fue evolucionando por etapas,
aproximadamente un año. Se
comenzó a trabajar hace algunos

años y este semestre se le hicie-
ron mejoras, por eso decidimos
traerlo.

“Es un tipo de movilidad
híbrida que está siendo muy uti-
lizada en Europa, es una fuente
alterna de energía, a pesar de
que es un vehículo que tiene
transmisión manual o mecánica,
al tener fuentes alternas pode-
mos contaminar menos al medio
ambiente”, señaló.

El evento inaugural estuvo a
cargo del gobernador Samuel
García, quien recorrió los stands
y se detuvo en el de la UDEM a
conocer el prototipo de vehículo
híbrido.

Por parte de la UDEM estu-
vieron presentes Carlos Atoche
Kong, Decano de la Escuela de
Ingeniería y Tecnologías; Ga-
briela Martínez Cázares, direc-
tora de los Programas Acadé-
micos de Ingeniería Mecánica
Administrativa e Ingeniería

Automotriz; Hussein de la Torre
Sotelo, director de los Progra-
mas Académicos de Ingeniería
en Mecatrónica e Ingeniería en
Robótica y Sistemas Inteligen-
tes, así como profesores de la
Escuela.

De igual forma, durante el
evento fueron acompañados por
estudiantes que trabajaron en los
proyectos en exhibición. 

ACREDITACIONES
Como parte de las activida-

des de la cumbre se lleva a cabo
una competencia estudiantil en
donde participan representantes
de de diferentes instituciones
educativas.

Por parte de la UDEM la re-
presentación correrá a cargo de
dos estudiantes quienes previa-
mente asistieron a una master
class para estar listos para la
contienda en el que se les asig-
nará un proyecto.

La Escuela de Ingeniería y
Tecnologías es la única escuela
en el norte del país que imparte
el Programa Académico de
Ingeniería Automotriz. Además
de que cuenta con los distintivos
de las acreditadoras Engineering
Accreditation Commission
(EAC) de la ABET (organiza-
ción sin fines de lucro líder en la
certificación de planes educati-
vos de ingeniería) quien les
otorgó su sello de aprobación a
la Ingeniería Mecánica Admi-
nistrativa, en Gestión Empresa-
rial, y en Robótica y Sistemas
Inteligentes. 

Mientras, la Computing
Accreditation Commission
(CAC) hizo lo mismo con la
Ingeniería en Tecnologías
Computacionales. En tanto, las
Ingenierías Industrial y de
Sistemas, y Mecatrónica ya con-
taban con acreditación de
ABET.

Son 122 obras divididas en cuatro ejes temáticos.

Llega a MARCO la exposición

de Eduardo Terrazas
Por segundo año consecutivo la Escuela de Ingeniería y Tecnologías hizo pesencia con sus pro-
totipos en materia de electromovilidad.
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El Arzobispo de Monterrey,
Rogelio Cabrera López, se reu-
nió en el Vaticano con el Papa
Francisco.

Cabrera López, señaló que
durante la reunión tuvieron la
oportunidad de dialogar sobre la
situación del país, Nuevo León y
el papel de la Iglesia.

"El Santo Padre me concedió
un espacio para, en fraternidad
episcopal, dialogar sobre
México y la Iglesia y, además,
como fiel cristiano y pastor de la
Iglesia de Monterrey expresarle
nuestra comunión afectiva y
efectiva con Pedro y con la
Iglesia universal”, dijo
Monseñor.

Asimismo, destacó que cons-
tantemente invita a la comuni-
dad a orar por el Papa Francisco,

así como mantener la comunión
afectiva y efectiva con el suce-
sor de los apóstoles.

El Arzobispo participó tam-
bién ayer en Ciudad del
Vaticano, Roma, en la Asamblea
de la Pontificia Comisión para
América Latina.

Durante esta reunión tuvieron
la oportunidad de dialogar sobre
los proyectos y caminos de la
Iglesia en la región.

“Que Santa María de
Guadalupe nos sostenga y anime
en este esfuerzo en conjunto por
hacer de la Iglesia una comuni-
dad cada vez más al estilo de
Jesús”, posteó el Arzobispo en
sus redes sociales. El papa
Francisco recibió en audiencia a
los participantes en la Asamblea
Plenaria de la Pontificia
Comisión para América Latina,
a quienes ha animado a promo-

ver el desarrollo en la región
“tocando la carne sufriente de
Cristo en el pueblo”. Se trata de
una cuestión, ha dicho, “que la
realidad actual nos impone

afrontar, sino que forman parte
de la reforma sinodal que toda la
Iglesia debe abrazar para trans-
parentar más y mejor el verdade-
ro rostro de Jesucristo”. 

Sostiene Arzobispo reunión con el Papa Francisco

Exhibe UDEM proyectos en IMOF

Realizan con éxito primera operación intercontinental
El Universal.-                            

El mundo de la medicina
logró un avance histórico a ini-
cios de junio. Se practicó la
primera "operación interconti-
nental" entre Beijing y Roma,
en la que un paciente chino con
cáncer de próstata fue interve-
nido por su cirujano que se
encontraba a más de 8 mil kiló-
metros de distancia.

Un caso parecido tuvo lugar
en México en 2020, cuando el
doctor Michell Ruiz Suárez,
cirujano ortopedista del
Hospital Los Ángeles
Metropolitano de la CDMX,

realizó la primera cirugía de
"realidad mixta", con la parti-
cipación de médicos de Brasil
y Francia.

De acuerdo con el ortope-
dista, existen dos tipos de
cirugías a distancia o que pue-
den controlarse de forma
remota; una es con la ayuda de
un robot quirúrgico, el cual
equipara los movimientos de la
mano del cirujano para llevar a
cabo el procedimiento, como
el realizado entre las ciudades
de Beijing y Roma.

La otra, afirma el especialis-
ta, son las cirugías teleasisti-
das, que con ayuda de la tecno-

logía Microsoft HoloLens 2 y
Dynamics 365 Remote Assist,
es decir, unas gafas de realidad
mixta, donde holográficamente
puede tener a la mano tomo-
grafías del paciente e incluso
hablar por videollamada con
colegas.

"Para mí fue un reto, porque
mientras operaba al paciente
escuchaba los comentarios de
mis colegas, pero creo que es
un avance importante también
para la enseñanza de la medici-
na", comentó el doctor Ruiz.

El futuro de la medicina
A pesar de que ambos avan-

ces son positivos para el desa-

rrollo de la telemedicina, el
cirujano ortopedista comenta
que esta tecnología aún está en
progreso.

"Yo creo que ahorita esta-
mos en un momento de prue-
bas beta, todavía no está la tec-
nología como para ya hacer
estas técnicas de forma rutina-
ria; estamos en un momento un
poco en el ensayo error, viendo
que la tecnología da muy bue-
nas oportunidades, pero pue-
den presentarse todavía algu-
nos detalles técnicos que a lo
mejor imposibilitan que se
pueda dar esta cirugía en tiem-
po real", explicó.

La operación entre Beijing y Roma se practicó a un paciente
chino con cáncer de próstata.

Llega a Monterrey ‘Men in Pink Tights’ un espectáculo que desafía lo establecido
César López                                        

La innovadora compañía
mexicana de ballet Males on
Pointe, en colaboración con
Ballet Eloelle de New York, pre-
sentarán esta noche su más
reciente producción denominada
"Men in Pink Tights", con dos
funciones, 17:00 y 20:00 horas
en el Auditorio San Pedro.

Dicho espectáculo único y
familiar combina lo mejor del
ballet clásico con un toque de
comedia, protagonizado por un

elenco de bailarines hombres
bailando en zapatilla de puntas
de renombre internacional.

"Men in Pink Tights" no solo
es una celebración de la técnica
impecable y la destreza física en
la coreografía, sino también un
juego divertido e irreverente con
los roles de género tradicionales
en el ballet.

A través de una serie de actos
que incluyen interpretaciones
magistrales de obras clásicas
como El Cascanueces y La
Muerte del Cisne, esta produc-

ción promete deleitar al público
con su combinación de arte,
humor y espectacularidad. En
esta propuesta, también se inclu-
yen piezas clásicas como Diana
y Acteón, Harlequinada y Pas de
Quatre, fusionadas con situacio-
nes divertidas y berrinches natu-
ralmente escandalosos.

Bajo la dirección artística de
Víctor Treviño y la producción
de Tonatiuh Gómez – primer
bailarín de San Diego Ballet y
presidente de la fundación
Tonatiuh Gómez–, esta propues-

ta dancística es pionera en
América Latina, pues está
diseñada con base en los plante-
amientos originales de obras clá-
sicas, el uso de la comedia y bai-
larines hombres mostrando su
masculinidad y habilidad para
transformarse en hermosas bai-
larinas.

"Men in Pink Tights" es más
que un espectáculo de ballet; es
una declaración audaz sobre la
flexibilidad de la masculinidad y
la belleza en la expresión artísti-
ca. 

Cabrera estuvo en Roma para participar en la Asamblea
Plenaria de la Pontificia Comisión para América Latina.

Es un espectáculo familiar y único que combina lo mejor del
ballet clásico con un toque de comedia.


